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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Продукцию чеховского завода 
«Гидростальконструкция» хорошо 
знают на Братской н Краснояр
ской ГЭС, Воронежской и Белояр
ской атомных электростанциях.

Высокую оценку дают ей ^энерге- готонные Й ^ м е р е д н ^ А ^ Р а н а . а К в *
люйской ГЭС здесь сооружаетсятики Польши, Туниса, Кубы, Ин

дии, Афганистана и многих других 
стран. Пожалуй, нет в нашей стра
не электростанции, которая не по
лучала бы с завода различные мно-

плотин и механизмы для их подъе
ма, мощные краны.

Сейчас на заводе создаются 
стальные конструкции для строя
щихся Плявиньской ГЭС в Латви^,

уникальный затвор для плотины. 
Он весит более 500 тонн. Такое 
огромное гидротехническое соору
жение в нашей стране изготавли
вается впервые.

НА СНИМКЕ: сборка верхней 
секции затвора плотины для Пля
виньской ГЭС. :

(Фотохроника ТАСь).

Весна торопит. Все ли готово к севу?
☆  *  * •  *  *  *ГОРЯЧАЯ ПОРА

у земледельцев
На днях закончил свою работу 

мартовский Пленум ЦК КПСС. 
Пленум обсудил жизненно важные 
вопросы дальнейшего подъема 
сельского хозяйства нашей страны. 
Повседневное внимание и забота 
ленинскою Центрального Комите
та нашей партии о росте колхоз
ного и совхозного производства во
одушевляют тружеников села на 
новые дела, новые свершения.

Колхозники и работники совхо 
зоц, хорошо понимают, что, чем 
больше они произведут продуктов 
питания и сырья для промышлен
ности, тем богаче будет наша Ро
дина, тем выше поднимется уро
вень материального^ благосостоя
ния советских людей.

Наша область в 1964 году вы
полнила государственный заказ на 
производство и поставку основных 
продуктов. Колхозы и совхозы по
высили урожайность сельскохо
зяйственных культур и продук
тивность общественного животно
водства, создали хорошие предпо
сылки для дальнейшего роста зем
леделия и животноводства.

Тщательно проанализировав ито 
ги минувшего года, взвесив имею
щиеся резервы и возможности, 
работники сельского хозяйства на
метили новые, повышенные рубе
жи. Они решили продать государ
ству 95 тысяч тонн зерна, 31 ты
сячу тонн картофеля, 13,5 тысячи 
тонн овощей, а также значитель
ное количество другой продукции

Земледельцы будут бороться за 
12 центнеров зерна, 110 центне
ров картофеля, 150 центнеров ово
щей, 250 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с каждого гектара 
посева.

Многие хозяйства наметили бо
лее высокие рубежи.

В борьбе за урожай решающим 
этапом явится весенний сев. Сей
час в колхозах и совхозах развер
нулась напряженная работа^ по за
вершению подготовки к этой ответ
ственной кампании.

Колхозы «Искра» Первомайско
го, имени XXII съезда КПСС Зы-

В обкоме КПСС и облисполкомеСоревнованию- б о е в о й  навал

рянского, «Россия» Чаинского, 
совхозы «Рыбаловский» и «Побе
да» Томского районов и многие 
другие хозяйства заканчивают ре
монт техники, организованно ве
дут подготовку семян, располагают 
необходимым количеством меха

низаторских кадров. Словом, 
делают все для образцового про
ведения весенне-полевых работ 

Однако в ряде хозяйств недо
стает механизаторов, до сих пор 
не разработаны рабочие и агро 
технические планы и мероприятия. 
Колхозы Каргасокского и Томско
го районов, хозяйства Колпашев- 
ского и Чаинского районов все 
еще имеют 60—90 процентов не
кондиционных семян. В совхозе 
«Колпашевский» (директор т. Иг
натенко, главный агроном т. Ко
маров) около 80 процентов семян 
не отвечают требованиям посевно
го стандарта, из них почти поло
вина некондиционна из-за засорен
ности. К очистке их здесь при
ступили только в марте.

В колхозах я совхозах Криво- 
шеннского, Молчановского и Те- 
гульдетского районов не готовы к 
работе 15—20 процентов тракто
ров. Особенно медленно ведут ре
монт техники в колхозе «Победа» 
Кривошеинского района (председа 
тель т. Булавский) и в откормсов 
хозе (директор т. Вайвод), в кол 
хозе «Россия» Тегульдетского 
района (председатель т. Лобанов).

В повышении урожайности по

лей велико значение удобрений. 
Однако во многих хозяйствах Ше- 
гарского н Кожевниковского райо
нов их недооценивают. В колхозе 
«Рассвет», совхозах «Шегарский» 
и «Россия» Шегарского района, 
колхозах «Заветы Ленина», имени 
Дзержинского Кожевниковского 
района к вывозке удобрений на 
поля нынче по существу не при
ступали.

Райкомы партии, производствен
ные управления, партийные орга
низации и руководители колхозов и 
совхозов должны в ближайшее 
время сделать правильные выводы 
из сложившейся обстановки.

Партия проявляет большую за
боту о подъеме сельского хозяйст
ва. На помощь хлеборобам идут 
химия и новая техника. В этих ус
ловиях тем более нельзя прояв
лять нерасторопность и медлитель
ность.

Борьба за интенсификацию зем
леделия требует немедленно н 
квалифицированно решать все воп
росы организации весенне-полевых 
работ, обеспечить рациональное 
использование каждого гектара 
земли.

Необходимо еще раз глубоко 
продумать меры по повышению 
культуры земледелия, проанализи
ровать и осуществить агрономиче
ски обоснованное чередование 
культур в нолях севооборотов. В 
каждом хозяйстве, в каждой брига
де, звене н в механизированном 
отряде надо точно определить, за 
счет чего будет достигнут рост 
урожаев, какие источники помогут 
увеличить производство кормов 
для скота, какие меры намечается 
осуществить для снижения затрат 
труда и средств, повышения всех 
экономических показателей.

Весенние работы нынешнего го
да должны проходить под знаком 
настойчивой борьбы за внедрение 
передовой агротехники, за про
изводительное использование всей 
техники. Подкормка и боронова
ние посевов озимой ржи, прибивка 
влаги, своевременная и высокока
чественная предпосевная обработ
ка зяби, посев только кондицион
ными семенами, наиболее эффек
тивное применение удобрений — 
вот основные звенья агротехники 
вес.ны текущего года. Во всех кол
хозах и совхозах необходимо ор
ганизовать двухсменное использо
вание тракторов, правильное агре
гатирование машцн, механическую 
загрузку сеялок, внедрить техни
ческое обслуживание машинно- 
тракторного парка мастерами-на 
ладчиками. Для механизаторов на 
полях следует организовать обще 
ственное питание, создать им хо
рошие культурно-бытовые условия.

Партийные организации уже сей 
час, в период завершения подготов
ки к севу, обязаны улучшить рабо
ту с людьми, развернуть боевое со
циалистическое соревнование, сде
лать так, чтобы каждый колхозник, 
рабочий совхоза и специалист не 
только знали, но и настойчиво бо
ролись за выполнение принятых на 
1965 год обязательств, стремились 
внести свой вклад в общее дело.

Колхозы к совхозы находятся 
на пороге весны —весны больших 
дел. Задача партийных организа
ций — возглавить производствен
ную и политическую активность 
тружеников села, направить ее на 
образцовую подготовку и организо
ванное проведение весеннего сева, 
на практическое претворение в 
жизнь решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

О развертывании социалистического соревнования за увеличение производства 
и з а г о т о в о к  п р о д у к т о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  в 1965 году

0 сроке действительной военной
1 службы для солдат, матросов, 

сержантов и старшин,
| имеющих высшее образование
, Президиум Верховного Совета 
IСССР Указом от 27  марта 1 9 6 5  года 
I установил для солдат, матросов,
I сержантов и старшин, имеющих выс
ш е е  образование, срок дейетвтгтель- 
I ной военной службы один год. При 
I наличии положительной аттестации 
[эти лица допускаются к экзаменам 
[на звание офицера запаса. Сроки и 
[порядок сдачи экзаменов устанавли- 
[ваются Министерством обороны 
lCOCP.

С 1 9 6 5  года предоставляется от
срочка от призыва на действитель
ную военную службу студентам, обу
чающимся в дневных, вечерних и 
заочных высших учебных заведени
ях, их филиалах, факультетах и  от
делениях, а также в заводах-втузах, 
до получения высшего образования.

Указ внесен на утверждение Вер
ховного Совета СССР.

В целях мобилизации усилий и творческой активности тружеников 
села, наиболее полного использования, имеющихся в колхозах и сов
хозах внутренних резервов и возможностей для дальнейшего увеличе
ния производства и заготовок сельскохозяйственной продукции при 
наименьших затратах труда и средств бюро обкома КПСС и облис
полком постановили учредить шесть переходящих красных знамен 
обкома КПСС и облисполкома- для присуждения районам, колхозам и 
совхозам — победителям в социалистическом соревновании за увели
чение производства и заготовок сельскохозяйственных продуктов в 
1965 году. Из них три знамени — за успехи в развитии животновод
ства и три — за успехи в развитии полеводства.

Переходящие красные знамена обкома КПСС и облисполкома ре
шено присуждать при выполнении установленных планов, за достиже
ние наилучших показателей: в области животноводства за рост про
изводства и заготовок молока, мяса, яиц и шерсти, увеличение^ пого
ловья и повышение продуктивности скота и птицы, наибольший де
ловой выход телят, поросят и ягнят, за снижение себестоимости, за
трат труда и кормов на единицу производимой продукции; в ооласти 
поЛеводстга — за повышение культуры земледелия и рациональное 
использование земли, увеличение производства и заготовок зерна, кар
тофеля, овощей, махорки, семян и волокна льна, за полное удовлетво
рение потребности хозяйств в семенах зерновых, кормовых культур и 
картофеля за рост урожайности всех сельскохозяйственных культур, 
снижение себестоимости и затрат труда на единицу производимо» 
продукции.

Подведение итогов соревнования и присуждение красных знамен 
обкома КПСС и облисполкома будет производиться: по животновод
ству _  по данным за первый квартал, первое полугодие, девять ме
сяцев и за год: по полеводству — один раз, по итогам года.

Районы колхозы и совхозы, которым будут присуждены красные 
знамена обкома КПСС и облисполкома за первые места в социалисти
ческом соревновании, заносятся на областную Доску почета, а руко
водители районов, колхозов и совхозов награждаются почетными гра 
мптями обкомэ. КПСС и облисполкома.

Передовикам земледелия и животноводства за высокие производ
ственные успехи решено присваивать почетные звания.

бригадир производственной бригады области», «Лучший маханиза 
тор области», «Лучший льновод области», «Лучший картофелевод об- 

' ласти», «Лучший овощевод области», «Лучший кукурузовод области», 
«Лучшая доярка (дояр) области», «Лучшая телятница области», 
«Лучший скотник-пастух области», «Лучшая свинарка (свинарь) об 
ласти», «Лучшая птичница области» и «Лучший пчеловод области».

Звания лучших по профессии будут присваивать передовикам сель
скохозяйственного производства по итогам года при условии выпол
нения принятых социалистических обязательств, за достижение наи
высших показателей по продуктивности коров, привесам крупного 
рогатого скота и свиней, яйценоскости кур-несушек, получению 
наибольшего количества телят, поросят и ягнят, сохранности скота и 
птиц, по увеличению урожайности зерновых и других сельскохозяй
ственных культур, высокопроизводительному использованию техни 
ки, экономии горюче-смазочных материалов и средств на ремонт и 
технические уходы, по снижению затрат труда, средств и кормов на 
единицу производимой продукции.

Особо отличившихся передовиков при присвоении званий лучших 
по профессии решено награждать почетными грамотами облисполкома.

Бюро обкома КПСС и облисполком обязали райкомы КПСС и рай
исполкомы представлять обкому КПСС и облисполкому не позднее 
7 числа следующего за отчетным кварталом месяца необходимые дан
ные для подведения итогов соревнования в соответствии с показате
лями, установленными настоящим постановлением.

Сельскохозяйственному отделу, отделу пропаганды и агитации об
кома КПСС, областному управлению сельского хозяйства поручено с 
целью широкого показа достижений лучших районов, колхозов и сов
хозов, отдельных передовиков сельскохозяйственного производства 
издавать бюллетени по итогам социалистического соревнования в жи
вотноводстве — ежеквартально, а по полеводству — один раз в год.

Бюро обкома КПСС и облисполком призывают коммунистов и ком
сомольцев, всех колхозников и рабочих совхозов, специалистов сель
ского хозяйства, всех трудящихся области развернуть широкое социа
листическое соревнование за досрочное выполнение планов и социали 
стических обязательств в 1965 году, , ,

Корреспондент ТАСС обратился 
к заместителю министра высшего 
и среднего специального образова
ния СССР П. И. Полухину с 
просьбой прокомментировать этот 
документ.

— Несомненно. — сказал П. И. 
Полухин, — что Указ является но
вым проявлением заботы Комму
нистической партии й Советского 
правительства о студенчестве. Т е
перь отсрочкой от призыва на дей
ствительную службу в Советскую 
Армию и Военно-Морской Флот бу
дут пользоваться не только студен
ты дневных высших учебных заве
дений, но и миллионы молодых ра
бочих, служащих и колхозников, 
которые учатся в вузах без отрыва 
от производства. Раньше их могли 
в любое время призвать на дейст
вительную военную службу. Ныне 
все, кто получает высшее образова
ние, будут пользоваться отсрочкой 
до окончания обучения и приобре
тения специальности.

Важно-и другое —- приобретен
ные выпускниками вузов знания 
позволяют сократить для них срок 
действительной военной службы до 
одного года.

Новый Указ, сказал в заключе
ние заместитель министра, являет
ся свидетельством высокой оценки 
политических и деловых качеств 
воспитанников высшей школы. Он 
будет воспринят с большим удов- 
летворением и явится новым сти
мулом для активной творческой 
деятельности советского студенче
ства и всех работников высшей 
школы, нашей страны. .

Смотр качества  продукции

Отписались... и у с п о к о и л и с ь  цЕ ОБЪЕМ, А СОРТНОСТЬ
-    ,, «публиковала ковоеспонденцию «Здоровье фпяктппгт ПТ-54. Из TTIfiX МТЗ-5 ЛВа! *

земВл Г Г к еоТНоар
5 S  Я Я Ж Х .  не^аботятся W S »
n°RMecTO сеоьезного ответа, рассказывающего о мерах, принятых 
п« выступлению Газеты, редакция получила из совхоза формальную 
отписнуУСекретарь парткома хозяйства тов. Мельников сообщил, что 

'««гумлеиа на парткоме с участием главных специалистов. 
Факты” призваны правильными, в целях устранения отмеченных не- 
достатков разработаны мероприятия.^ И все. яйстве_ Участнини 

Редакция вторично пР°вела рейд “ е «чажемтовский» тех-
рейда проверили, готов здесь для того, чтобы уси-

вывозку””” пРоля0 маеМстнЧьТ,х Удобрений” В о / что сообщили нам 
участники рейда

Труженики соехоза «Рыбаловский» получили в прошлом году 177 тысяч 
рублей прибыли. В этом году они решили добиться дальнейшего подъема 
всех отраслей своего хозяйства. Рыбаловцы хорошо подготовились к севу. 
При первой же возможности техника выйдет в поле. На поля доставлено 
немало перегноя и навоза. Семена подработаны. Сейчас они протравливают
ся. До начала весенне-полевыз^работ будет протравлено 50 процентов се
мян. Оставшееся зерно будет протравливаться за .1—2 дня до посева с 
одновременным увлажнением навозной жижей. . . .  * ,„вНА СНИМКЕ: рабочие Рыбаловской фермы А, Левоненко и А. полозов
протравливаю т двмена. фото ф, хнтриневича.

Мы побывали на самых крупных 
фермах хозяйства: Могильномысов-
ской, Короткинской, Суготской и Аб- 
рамкинской, беседовали с механиза
торами, руководителями этих ферм, 
интересовались, как идет подготов
ка к весне тракторов, сельскохозяй
ственных машин, а также вывозка 
местных удобрений на поля..

Особенно тревожным оказалось по
ложение на Абрамкинской ферме. 
Здесь мы видели такую картину. Б 
центре поселка Старо-Абрамкино око
ло кузницы стоят плуги и сеялки. 
Около них, не спеша, постукивают 
ключами 2 — 3 человека. Пояснение 
нам дает механик фермы И. А. Кур 
носов. Если судить по его словам, 
из шести тракторов Д Т -54 отремон
тировано четыре, из пяти «Белару- 
сей» готовы три. Больше половины 
плугов также отремонтировано, идет 
подготовка сеялок, лущильников, 
культиваторов. Но это неправда. Из 
всех имеющихся на ферме сеялок по
ка ни одна не принята по акту из 
ремонта.

Одна у нас уж е готова, —  вно
сит поправку И. А. Курносов.— Може
те посмотреть.

Трудно поверить, что эту сеялку 
кто-то ремонтировал. Она не очище
на от прошлогодней грязи, высеваю
щие аппараты со следами остатков 
минеральных удобрений, чистики в 
дисках погнуты, у некоторых их 
совсем нет.

—  Не учли, —  вздыхает механик. 
Подходим к другой сеялке, кото

рую начали собирать. И снова та 
же картина.

Вблизи кузницы стоит трактор 
«Беларусь». Около него механизатор 
тов. Вершинин. Стоило заглянуть в 
двигатель, и тут ж е обнаруживается 
—  блок двигателя разморожен.

Выяснилось также, что на ферме 
не готовы культиваторы, нет ни 
одной сцепки, а значит, нечем будет 
проводить прибивку влаги.

Нам не удалось подробно побесе
довать с управляющим фермой Я. Я. 
Андреясом. Узнав о цели приезда 
рейдовой бригады, он после коротко

го разговора постарался отлучиться 
«по неотложным делам», а что мо
жет быть неотложнее весенних за
бот? Но абрамкинцев они, видимо, 
мало волнуют, Иначе чем можно объ-

В совхозе «Чажемтовский» 
п о -п р е ж н е м у  п л о х о

г о т о в я т с я  к  в е с н е

яснить, что из 2 .4 0 0  тонн местных 
удобрений, предусмотренных пла
ном, здесь к 1 апреля вывезли на 
поля только 1 .4 0 0  тонн, а запасов 
их больше чем достаточно? Целые 
горы перегноя скопились в дерев
нях Сергушитте, Ново-Абрамкине.

Побывали мы и в бригадах Корот
кинской фермы совхоза, где планиру
ют занять нынче под посевы около 
полутора тысяч гектаров земли. Ре
монтируют технику здесь значитель
но лучше, хотя также имеется нема
ло недостатков. В Старо-Короткине, 
например, техника хранится беспоря
дочно.

Странное впечатление осталось от 
беседы с бригадиром Ново-Короткин- 
ской бригады Г. К. Гейзером. До вы
езда в поле осталось не больше ме
сяца, а он не мог даже сказать, ка
кая у  них будет нынче посевная пло
щадь. В этой бригаде совершенно не 
занимаются вывозкой удобрений. За 
всю зиму на поля доставлено... 50  
тонн навоза.

Вызывает беспокойство и готов
ность сеялок на ферме. Механик 
Ф. П. Сучков сообщил, что почти все 
они отремонтированы. Нам показали 
в Ново-Короткине шесть готовых сея
лок, но выехать в поле на них нель 
зя. Из шести сеялок на четырех нет 
ни одного семяпровода. Ни механик, 
ни бригадиры, ни механизаторы не 
знают, куда пни делись.

На Могильномысовской ферме мед
ленно идет ремонт тракторов. 2 5  мар 
та была исправна только половина

тракторов ДТ-54. Из трех МТЗ-5 два 
находились в. ремонте. Не все в по
рядке с семенами. Часть их надо об 
менивать. Из 1 2 0  центнеров овса для 
посева на зеленую массу пока вооб 
ще нет ни одного.

По плану здесь должны вывезти 
под урожай 1 9 6 5  года две тысячи 
тонн местных удобрений. Осенью на 
двух соседних фермах —  Первомай
ской и Могильномысовской— органи
зовали механизированный отряд, но 
вскоре он перестал работать.

Рейдовая бригада проверила и Су- 
готскую ферму. Оказалось, что на 
день проверки из одиннадцати трак
торов различных марок здесь было 
исправно лишь шесть. В Суготе не
достает механизаторских кадров.

Рейд показал, что вывозка удобре
ний в совхозе на «мертвой» точке. 
После выступления газеты практиче 
ски никаких мер не предпринято. А 
это значит, что и нынче хозяйство 
не может рассчитывать на повыше 
ние урожайности. Кстати, в прошлом 
году здесь в среднем с гектара было 
снято всего по 6 ,9  центнера зерно
вых.

Низкое качество ремонта сельхоз
техники во многом объясняется тем, 
что почти весь прицепной инвентарь 
готовится к весне на фермах. Да и в 
центральных ремонтных мастерских 
совхоза качество ремонта тракторов 
не отвечает требованиям. Мастерские 
не обеспечены запасными частями. 
Мало заботятся в хозяйстве и о том, 
чтобы с первых дней полевых работ 
весь тракторный парк использовать 
в две смены. Особенно плохо с подбо
ром механизаторов на колесные трак 
торы «Беларусь».

В прошлом году совхоз пришел к 
финишу с огромными убытками. Ру
ководители объяснили это низким 
урожаем сельскохозяйственных куль
тур, высокой себестоимостью про
дукции полеводства. Анализируя ре
зультаты, приходили к выводу, что 
надо в первую очередь повышать 
культуру земледелия, усиленно удоб 
рять поля. На пороге сев, а обстанов
ка в совхозе «Чажемтовский» та ж е, 
что и в прошлом году. Напрасно пы
таются здесь формальными отписка
ми закрыть прорехи в хозяйстве. 

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: С. ПОЛТА
НОВ. инспектор гостехнадзо
ра Чаинского объединения 
«Сельхозтехника»; И. ВОДО
ЛЕЕВ. главный инженер Кол 
пашевского производственно
го управления сельского хо  
зяйства: П. КОЛОТОВКИН,
наш соб. корр.

Д Р Е В Е С И Н Ы
Сейчас по всей области ширится 

поход за высокое качество выпускае
мой продукции. Почин москвичей и 
ленинградцев находит сторонников 
на всех предприятиях. И в лесной 
промышленности нужно внедрять 
мероприятия, позволяющие лучше ис
пользовать наше главное богатство 
—  лес, чтобы отправлять стране 
только высококачественные сорти
менты древесины. Пока ж е у нас 
нет борьбы за выход наиболее цен
ных сортиментов, за повышение 
сортности деловой древесины.

Я работаю / десятником нижнего 
склада Колпашевского леспромхоза. 
Нижний склад —  основной цех, 
здесь хлысты превращаются в гото
вую к отправке продукцию. Здесь 
решается судьба каждого бревна, за
кладывается основа финансового бла
гополучия предприятия. А все зави
сит от тех, кто производит раскря
жевку леса.

Беспокоятся ли у  нас о качестве 
разделки? Сказать правду —  нет, 
все пущено на самотек. Меня сразу 
поправят: ведется же разъяснитель
ная работа. Л а, ведется. Время от 
времени1 начинают уговаривать рабо
чих: разделывать древесину на дрова 

плохо, а получить побольше дело
вого леса —  это, наоборот, хорошо.
А кто и сам не знает этих азбучных 
истин? Надо не уговаривать, а сде
лать так, чтобы человек материально 
был заинтересован в получении де
ловой древесины высших сортов. У 
нас ж е главный показатель —  раз
деланная «кубатура», проценты. При
веду пример. На соседних эстакадах 
работают две бригады. В каждой по 
пять человек. Обе раскряжевали за 
смену по 6 8  кубометров леса (по 
нормам ровно 1 0 0  процентов). Но 
одна-бригада дала 56 кубометров де
ловой древесины, 10  кубометров спе
циальных сортиментов и 2  кубометра 
дров. Вторая бригада дала 5 6  кубо
метров деловой и 12 кубометров дров. 
Какой коллектив сработал лучше? 
Первая бригада? К сожалению, при 
нашей системе учета труда показате
ли у обоих коллективов одинаковы 

1—- ровно 1 0 0  процентов, и все.
Мойет, первая бригада получит 

больше за свой труд? Да, больше, но 
на копейки. Если, к примеру, до
рогостоящий (высокая отпускная 
цена) палубник размером от 8 ,5  мет
ра и больше рабочим приходится 
штабелевать вручную, а доплата —  
копейки, то ясно, что палубника не 
будет. Мне самому приводилось слы

шать от рабочих насчет овчинки, кои 
торая не стоит выделки.

Не нужно видеть в каждом рабо- 
чем рвача. Но разве не естественно: 
за больший и более качественный 
труд в равных условиях и оплачии 
вать больше. Может быть, даже за 
счет тех, кто переводит древесину в 
дрова.

Так обстоит дело с сортиментами. 
За выход же древесины более высо
ких сортов, допустим, карандашного 
кедра, пиловочника, рабочие вообще 
не получают никаких материальных 
поощрений. Им все равно, заработок 
бригады не изменится, будет ли весь 
пиловочник сдан первым сортом или 
третьим.- Хотя для леспромхоза по
вышение сортности древесины —  ос
новной источник накоплений. И для 
предприятия гораздо большая эко
номическая отдача от бригады, где 
больший процент древесины высших 
сортов.

Сложившееся положение наносит 
большой ущерб для предприятия. 
Нужно немедленно изменить оплату 
труда и систему материальных по
ощрений. Платить не за «кубатуру», 
а за сортность древесины. Это будет 
более действенный метод, чем угово
ры.

Конечно, материальная заинтере
сованность рабочих в качестве про
дукции даст наибольший эффект, ес
ли им помочь - освоить технические 
требования, ГОСТы. Я четвертый год 
в леспромхозе и не помню, чтобы у  
нас проводили занятия с разметчи
ками, учили рабочих рациональной 
разделке древесины.

У нас на участке на фрех десятни
ков и одного мастера всего одна 
истрепанная книжка ГОСТов. У, де
сятника сплава, владельца этой 
книжки, не выпросишь ее и на ве
чер. Уже около двух лет надоедаю и 
начальнику лесопункта тов. Фарови- 
чу, и начальнику производственного 
отдела леспромхоза тов. Вилимасу: 
дайте ГОСТы, без них просто невоз
можно работать.

—  Заказали, —  отвечает тов. Ви« 
лимас. —  Как пришлют из Москвы, 
так и вам дадим.

Что-то долго не присылают. Мож
но было бы уже на машинке перепе
чатать и раздать десятникам наибо
лее употребительные ГОСТы. Потому 
что прежде, чем требовать, учить 
других, десятник должен доскональ
но знать сам.

Ф. ТЮТЕРЕВ,
десятник Колпашевского лес-:
промхоза
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Успешными были зимние месяцы для лесорубов 
Калтайского лесопункта Тимирязевского леспромхо
за. При суточном задании 260 кубометров они от
правляют на нижний склад по 300. Первенство в со

ревновании малых комплексных бригад удерживает 
бригада В. Бараксан .ве.

НА СНИМКЕ: боигадир В. Бараксанов и помощ
ник вальщика Г. Шелестов.

Фото В. Березовского.

Р е ш е н и я  П л е н у м а  Ц К  К П С С  — в э^сизнь

ш шпини
С каждым днем становятся уверен

ней шаги весны. Утром еду в брига
ды —  дорога белая, звонкая, а когда 
возвращаюсь, в стекла газика брыз
гает грязь. Ио это чисто внешний 
признак весны. Есть и другие, более 
близкие сердцу земледельца: на зер
носкладах идет подработка зерна, 
механизаторы выводят на оттаявшие 
площадки готовые к выходу в поле 
сеялки. Когда видишь это, душа ра
дуется.

И еще одна, основная особенность 
этой весны. Нам открыт простор для 
личной инициативы в планировании 
структуры посевов. Колхозники нын
че вправе самостоятельно решать, 
какую культуру им сеять, а с какой, 
может, нужно погодить. Не копия бу
мажки, составленной в кабинетной 
тиши вдали от полей, а полезная от
дача каждого гектара земли —  вот 
что теперь является нашим ориенти
ром в размещении посевов всех куль
тур. Этот ориентир указал нам мар
товский Пленум ЦК КПСС.

Весна —  это начало года для хле
бороба. А в начале пути всегда бы
вает полезно и оглянуться назад и 
повнимательнее посмотреть вперед. 

Сейчас уж е всем ясны и прошлые 
наши промахи, и причины удач. А 
эта ясность и определяет сейчас ра
боту в колхозах.

Приехал как-то один представи
тель из района. Посмотрел наш 
план посевов и указывает пальцем в 
графу, где значится кукуруза: мы 
ее в этом году будем почти на трид
цать гектаров сеять меньше, чем в 
1 9 6 4 . В недалеком прошлом за такое 
«самоуправство» по головке не по
гладили бы. А теперь ж е только 
разъяснили товарищу, что и «цари
цу»  полей иногда следует потеснить, 
для пользы общего дела, конечно.

Порочный метод руководства по 
принципу «сей больше» списан на 
свалку. Мы сами знаем и ценим до
стоинства кукурузы. Но разумный 
подход к ней требуется, может быть, 
больше, чем к другим культурам. Вы

растить хороший урожай на большой 
площади и убрать его без потерь 
очень трудно, а значит, и дорого. В 
прошлом году мы получили по 190  
центнеров зеленой массы с гектара. 
В этом году планируем получить си
лоса столько, сколько нужно для на
шего животноводства. Мы считаем, 
что увеличение нормы удобрений, 
улучшение агротехники позволят до
вести урожайность до 3 0 0  центнеров, 
то есть достигнуть того рубежа, ко
торый мы зачастую лишь для формы 
записывали в обязательства.

Есть и такой минус у «царицы». 
Если можно так сказать, очень она 
неудобная культура. В самый разгар 
уборки зерновых, в частности, пше
ницы —  нашей основной продоволь
ственной культуры —  подходит и 
ее пора. Машин и так не хватает, а 
тут совсем беда. Что приходится де
лать? Сыпать зерно в бурты в поле, 
а зеленой массе создавать «зеленую  
улицу». В одном теряем, в другом 
спасаем, и от этого совсем не радо
стно.

Так подробно я остановился на 
одной культуре для того, чтобы бо
лее конкретно показать преимуще
ства планирования на месте с уче
том всех возможностей хозяйства и, 
что не менее важно, с учетом необ
ходимости.

Поля у нас хорошие, но земля на
ходится в запущенном состоянии, 
засорена. Агротехника применялась 
примитивная. О чередовании куль
тур, предшественниках думать было 
некогда. Сейчас, изменяя структуру 
посевных площадей, мы как раз и 
заботимся об улучшении земли, а 
значит, и об увеличении ее отдачи 
натурой.

В некоторых колхозах сейчас ду
мают над тем, как относиться ко 
ржи. Для нас этот вопрос ясен —  
сеять. В прошлом году урожай ее 
был в среднем по 13 центнеров с 
гектара, а на отдельных участках он 
достигал 21  центнера. К тому же 
рожь —  отличный предшественник.

Г о в о р я щ а я  к н и г а
В абонементном зале детской 

библиотеки имени Маршака в 
Томске, как всегда, было много
людно. Мальчишки и девчон
ки, тихо переговариваясь, дели
лись впечатлениями о канику
лах. Одна девчушка заинтере
совалась книгой, стоящей в вит
рине. Взяла ее. открыла и 
вдруг... книга заговорила.

— Дорогой читатель, прочти 
меня и ты узнаешь...

Такой оригинальный подарок 
преподнесли библиотеке читате
ли — члены радиокружка при 
станции юных техников — в 
«Неделю детской книги». Кни
га снабжена автоматическим 
устройством, которое срабаты
вает, когда ее открывают.

Г. КЛЕПОВА, 
заведующая абонементом 
библиотеки имени Марша
ка.

Из этих соображений мы увеличили 
ее посевы более чем на 3 0 0  гектаров. 
Вообще-то этот вопрос, как и любой 
другой, нужно решать, исходя из ре
альных условий хозяйства. Мы, на
пример, решили увеличить посевы 
озимых за счет сокращения площа-% 
дей, отводимых под яровые. Тут учи
тывались два фактора: во-первых,
устойчивые урожай, во-вторых, не
плодие предшественники.

В прошлом году мы сделали пер
вый шаг по пути нарушения уза
коненной традиции в структуре по
севов: 3 0 0  гектаров заняли клеве
ром.

Надо сказать, что клевер сейчас 
«прописывается» на полях многих хо
зяйств, но вот необходимых сеялок 
до сих пор нет: сеем льняными, а это 
не совсем хорошо. Без многолетних 
трав не обойтись, но сеять мы их 
будем, разумеется, в определенных 
пределах. В атом году, по сравнению 
с прошлым, им отводим площадь на 
6 0  гектаров больше прошлогодней. 
В четыре раза увеличиваем посевы 
клевера на семена: будет запас сво
их семян, к тому р е  излишки их 
можно сдать: закупочная цена на 
них, кстати, очень высокая.

Несколько слов об овсе. Мы дела
ли большую ошибку, когда изгоня
ли с полей овес. За это расплачива
лось наше животноводство. Теперь 
это ясно. Но в чистом виде овес, нам 
кажется, стоит сеять лишь на семе
на. Выгоднее горохо-овсяная смесь 
—  хороший предшественник для 
озимых, прекрасный корм —  и сено, 
и зеленая масса. Кормовые качества 
гороха неоценимы —  он очень богат 
белком. Поэтому, я думаю, более пра
вильным считать его не столько про
довольственной культурой, сколько 
фуражом. Дополнительная животно
водческая продукция —  это выгодно 
и государству, и хозяйству.

Весна вступает в свои права. Она 
несет с собой вечные заботы земле
дельца о земле, урожае. Главное, о 
чем мы не должны забывать нынеш
ней весной, —  во всем исходить из 
реальных условий сегодняшнего дня, 
гибко решать большие и малые про
блемы, возникающие в хозяйстве. 
Этому учат нас решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС.

И. ЧЕРНОУСОВ, 
колхоза имени 
Кривошеинского

председатель
Свердлова
района.

НАМ ПИШУТ В МАРТЕ РЕДАКЦИЯ ПОЛУЧИЛА ПИШУТ
1 . 7 2 6  и м е е м

НА КОНТРОЛЕ — КАЧЕСТВО'

По таким шпалам далеко не уедешь
Недавно специалисты, чле

ны группы содействия партгос- 
нонтролю провели тщательную 
проверку качества шпал, выпу
щенных Копыловским шпало
заводом. В это время завод 
имел 161.624 ширококолейных 
шпал. После проверки в акте 
появилась такая запись: «Из-за 
технических дефектов 6.950 
шпал оказались браком, а из-за 
биологических пороков древе
сины — 1.939 шпал». Выхо
дит, почти девять тысяч шпал
— брак.

На заводе вскрыты факты пе
ресортицы, когДа шпалы низких 
типов были переведены в выс
шие и наоборот. И таких шпал 
свыше 21 тысячи штук. Кто ви
новат в этом? Нельзя даже ус
тановить. Шпалы, выпущенные 
разными сменами, смешивают
ся в штабелях.

Еще более низкого качества 
выпускает продукцию другой 
завод на Усть-Чаинском сплав- 
участке. Во время проверки две
надцатая часть )всех шпал здесь 
была забракована. Часть — по 
техническим дефектам, другая
— по биологическим порокам 
древесины. Шпалы напилены и

вкривь и вкось. Снова при
шлось столкнуться с массовой 
пересортицей.

Выявлен брак и в другом ви
де продукции — переводных 
брусьях. Даже в самом низшем 
— пятом типе—этих брусьев 
не выдержана толщина. Они на
пилены «пропеллером».

Для работы в нынешнюю зи
му в Усть-Чае выгрузили на 
берег свыше сорока четырех ты
сяч кубометров леса. Но это 
был не только шпальник. Более 
четырнадцати тысяч кубомет
ров оказалось пиловочника из 
строительного леса, почти четы
ре тысячи кубометров—дрбв- 
долготья.

Когда было проверено сырье, 
оказалось, что шестнадцать про
центов шпальника не пригодны 
для изготовления продукции, а 
более половины пиловочника не 
подходит по качеству. И такое 
положение не только в Усть- 
Чае. На все шпалозаводы свыше 
тридцати процентов сырья .по
ступает непригодного. Так, на 
Копыловском же заводе сейчас 
вообще нет сырья. Лес в цехи 
поступает сюда прямо с нижне
го склада Колпашевского лес-

А ЧТО ОТВЕТИТ ТОВ. ВЕДЕРНИКОВ?!

Много шума из ничего
Доклад был не так интерес

ным, как удивительным. Из не
го уполномоченные пайщиков 
узнали, что, оказывается, Ярин- 
ское сельпо Бакчарского рай
потребсоюза проделало какую- 
то работу. Что бухгалтерия ра
ботала хорошо, хотя допустила 
большой перерасход средств. 
Пайщикам предлагалось радо
ваться: план товарооборота пе
ревыполнен, правда, в основном 
за счет продажи спиртных на
питков.

— План по заготовкам, — 
вскользь сказал докладчик,

В НАШЕМ МИНРОРАЙОНЕ — *

В тесноте, в обиде
Я живу в новом, благоустроен

ном жилмассиве по Иркутскому 
тракту в Томске. Но в каком по
мещении находится наш мед
пункт! Заходить сюда страшно: 
пол провалился, штукатурка со 
стен отваливается, Прием ведут 
участковый врач и сестра. Они 
обслуживают 1 .4 0 0  детей, 8 0 0  из 
них— дошкольники. Кабинет вра
ча— комнатушка площадью не бо
лее пяти квадратных метров. В 
приемной пациентам негде сесть: 
некуда поставить стулья.

Процедурного кабинета и лабо
ратории в медпункте нет. На ле
чение детей приходится водить в 
поликлинику, а это не близко, на
до добираться на автобусе. Не
легко мамашам.

А ведь в жилмассиве строят 
новые дома. Нельзя ли в одном из 
них оборудовать помещение под 
поликлинику?

В новых строящихся микрорай
онах Томска не следует забывать 
и о таких «мелочах», как теле
фон-автомат. Бывают случаи: на
до вызвать скорую помощь, и при
ходится ехать в город до ближай
шего телефона.

Думаем, что вспомнят о нашем 
медпункте и руководители гор- 
здравотдела.

Н. ИЛЬИНА.

председатель сельпо А. А. По
летаев, — не выполнен.

Пайщики один за другим вста
вали и задавали вопросы тов. 
Полетаеву и председателю рай
потребсоюза . Н. М. Лучшеву. 
Может, и не к чему были эти 
вопросы, ведь товарооборот-То 
налажен на селе. А что в мага
зинах поселков Ипатовка и Пла
тоновна холодно, печей нет в 
помещении, продавцы стоят за 
прилавком в рукавицах и паль
то, без халатов, разве это глав
ное?

О пустяках говорили пайщи
ки. Вот в поселках Яре, По
кровке, Плотникове вино раз
ливается кружкой. Покупатели 
-пьют его тут же, в магазине, из 
стакана, который не моется. Не
редко и самого тов. Полетаева 
можно видеть в такой распи
вочной Ну и что особенного? 
Любит председатель выпить.

Кто-то еще сказал, не поду
мав, конечно, что в магазинах 
на селе не продают бензин. Как 
же, мол, быть владельцам мо
тоциклов? Да не приобретать 
их, вот и весь ответ.

Не забыли и про Бородинку. 
Хлеб туда не доставляют, бу
лочки не выпекают.

Тов. Лучшев выступления 
присутствующих назвал невдум
чивыми. Правильно назвал. А 
на все вопросы ответил:

— Трудности, товарищи, 
трудности!

Что бы на это ответил пред
седатель облпотребсоюза тов. 
Ведерников? А?

По поручению пайщиков 
М. ВОРОХ.

промхоза. Брак достигает 
14— 17 процентов. Здесь также 
обнаружена пересортица.

Все эти факты говорят о том, 
что с качеством продукции 
шпалозаводов в Нарымокой 
сплавной конторе далеко не бла
гополучно. Здесь на словах под
держали почин московских и 
ленинградских предприятий, на
чавших поход за качество, а 
практически ничего не пред
приняли.

Чтобы исправить дело, надо 
прежде всего подготовк»», ква
лифицированных учетчиков и 
вручить им клейма с присвоен
ным номером. Но главное, ко
нечно, чтобы каждый руководи
тель, специалист, рабочий был 
проникнут чувством высокой от
ветственности за качество про
дукции своего предприятия.

В. КАЛИНКИН, 
председатель Колпашевско
го городского комитета 
партгосконтроля.

ТАК ДЕРЖАТЬ! —

ТЕПЛОЕ СЛОВО 
З А  О Б Е Д

Наш паровоз приближается к 
Асину, а мы заранее ждем встре
чи с работниками столовой №  1 в 
этом городе. Она всегда приятна 
для паровозников и проводников 
вагонов — постоянных посетителей 
этой столовой. В ней не только 
большой выбор супов, вторых и 
третьих блюд, холодных закусок. 
Главное —  добрые улыбки и по
стоянное стремление персонала 
сделать каждый обед маленьким 
праздником. Повара В. С. Гонча
рова, В. Г. Ткачева, М. Т. Михе
ева, раздатчицы Р. А. Полежаева, 
Р. С. Гунькова и другие работни
цы столовой вежливы, вниматель
ны, находят для каждого доброе 
слово. Из столовой всегда выхо
дишь с хорошим настроением.

С. МАТВЕЕВ, И. СК0РИК,
А. ЗЛОБИН, паровозная 
бригада коммунистического 
труда локомотивного депо 
станции Томск-11,

0 ХОРОШЕМ ЧЕЛОВЕКЕ I

ВРАЧЕВАТЕЛЬ ЛЕСНЫХ БОГАТЫРЕЙ
Первый квартал для лесозаго

товителей Ореховского леспромхо
за был напряженным. Необходимо 
было не только выполнить план 
вывозки древесины, но и ликви
дировать старую задолженность. 
II лесорубы не подкачали.

Н. Ф. Пчелин не лесоруб. Но 
в том, что план был перевыпол
нен почти на тридцать процентов, 
есть и его заслуга. Николай Фе
дорович— вулканизаторщик, «ле
чит» покрышки и камеры лесных 
богатырей — ЗИЛов.

...В  небольшом помещении вул- 
канизаторной прохладно. Николай 
Федорович сидит у  окна. Широ
кими уверенными взмахами ножа 
он сострагивает фаски на манже
те, которую готовит для заклад
ки в изношенную покрышку. В 
дверь заглянул молодой парень.

—  Ну, как мои «запаски»? —• 
спросил он.

—  Вот, делаю, ■—  смахнув с 
лица пот, ответил Николай Федо
рович. И добавил: —  Были б 
покрышки новые, а то все износ 
или порыв... В каждую надо ста
вить толстую манжету...

Работу вулканизаторщика це
нят все водители. Без резины да
леко не уедешь, это каждый зна
ет. Знает и то, что новые камеры 
зачастую достать трудно. И все 
же не найти шофера в леспромхо
зе, который бы простоял по вине 
вулканизаторщика. Уж если «вы
лечит» покрышку или камеру Ни

колай Федорович, будет она слу
жить долго.

...Николай Федорович заправил 
готовую манжету в пострадавшую 
покрышку и начал монтировать 
колесо. Легко работал вулканиза
торщик. Быстро «нарядил» в 
ставшую, как новая, покрышку 
тяжелое зиловское колесо. По
смотрел со стороны на него и до
вольный обернулся к парню:

—  Получай «запаску» не 
подведет...

Н. КУЛЕШОВ.

НА СНИМКЕ: вулканизатор
щик Н. Ф. Пчелин.

Фото автора.

НЕПРЕОДОЛИМАЯ ПРЕГРАДА

Десять километров равнодушия
Мы работаем на Альмяковской 

пойме Здесь же живем в неболь
шом поселке. От йас до конторы 
Чичка-Юльского сплавучастка 
всего 1 0  километров. Но эти ки
лометры никак не могут преодо
леть руководители участка. На 
нашу бригаду никто не обращает 
внимания. Мы уже не говорим о 
беседах, лекциях, о том, что ну-

ИЗ ДЕПЕШ ПЕЧКУ НЕ СЛОЖИШЬ
Одна фальшивая нота способна ис

портить всю музыку...
Посудите сами. Коллектив управ

ления £й 2 0  треста «Томлесжелдор- 
строй» успешно строил для лесору
бов Верхнекетского района дома и 
клубы, больницы и детские сады, 
электростанции и ремонтные ма
стерские. В прошлом году плав 
строительно-монтажных работ был 
выполнен на 1 0 9 ,4 , а по вводу жилья 
т -  на 1 1 5 ,2  процента. От снижения 
себестоимости строительства полу
чено семьдесят две тысячи рублей 
прибыли.

Такими результатами труда можно 
гордиться. Но строители не зазна
лись. Как хорошие хозяева, они по
заботились и о программе этого года. 
Создали задел, обеспечили себя все
ми строительными материалами, за 
исключением кирпича.

Кирпич обещали им дать. 28  янва
ря начальник управления 'промстрой- 
материалов Западно-Сибирского сов
нархоза И. П. Киселев подтвердил 
это телеграммой:

«Директору Колпашевского кирза- 
вода Кондратенко.

Отпустите С У -20'треста «Томлес- 
желдорстрой» кирпича строительно
го в феврале 6 0 0  тысяч, марте— 4 0 0  
тысяч ш тук». '

Строители в спешном порядке про
били дорогу от Белого Яра до Колпа- 
шева. Заслали туда два крана. Сде
лали поддоны Заключили договор с 
пароходством и автохозяйством. По
ехали за кирпичом.

—  Никакого вам кирпича, —  за
явил директор завода И. А. Кондра
тенко. —  Отпуск его на сторону ка
тегорически запрещен горисполко
мом и горкомом партии.

—  А как же распоряжение сов
нархоза?

—  Я на партучете состою не в 
совнархозе, —  многозначительно от
ветил И. А. Кондратенко. —  Пони
майте, как хотите.

—  Ну, хоть немного дайте. Гото
вые дома стоят без печей.

—  Немного могу, но в обмен на 
трубы. Вы— машину труб, я вам —  
машину кирпича.

Конечно, строителям трубы самим 
нужны позарез. Нелегко их было до
стать и доставить за тридевять зе
мель —  в Белый Яр. Но нужда за
ставила строителей пойти на эту 
сделку —  проваливался план ввода 
жилья. И повезли они трубы в обмен 
на кирпич.

что им требовалось для выполнения 
плана.

Из Белого Яра в Томск и Новоси- 
бирск/пошли тревожные звонки. Уп
равляющий трестом «Томлесжелдор- 
строй» И. С. Зайцев, правда, напра
вил из Томска 25  тысяч штук кир
пича, но из них в Белый Яр попала 
лишь пятая часть, остальное из-за  
бездорожья свалили в Аргат-Юле.

Начальник управления №  2 0  
А. И. Колосов вынужден был дать те
леграмму председателю совнархоза 
И. А. Салащенко: «И з-за отсутствия 
кирпича не выполнен план февраля. 
Прошу вас дать распоряжение Колпа- 
шевскому кирзаводу о немедленном 
отпуске 15 тысяч штук кирпича в 
неделю в течение марта— апреля».

Прошел март. Ответа не последо
вало. Десять четырехквартирных до
мов в Нибегинском и Уткинском лес
промхозах, которые должны были 
вступить в эксплуатацию в первом 
квартале, и сейчас стоят без печей. 
А ведь эти дома с нетерпением ждут 
лесорубы. Только в одном Нибегин
ском леспромхозе свыше 1 3 0  семей 
остро нуждаются в жилье.

—  Если бы был кирпич, —  гово-
Однако это не спасло строителей. | рит начальник управления Ms 20  

Они получили лишь малую долю того, А. И. Колосов, мы могли бы го

довой план по вводу жилья выпол
нить за шесть месяцев.

И это верно. Все строительные 
бригады и мастерские участки ра
ботают дружно, хорошо. Бригады, 
возглавляемые коммунистами Кирил
лом Мельченко и Павлом Тарасовым, 
например, выполняют дневные зада
ния не ниже чем на 1 2 0 — 1 4 0  про
центов. На Уткинском мастерском 
участке, которым руководит комму
нист Гавриил Трифонов, нет ни одной 
бригады, не справляющейся с норма
ми выработки. Словом, такой коллек
тив мог бы успешно работать. Но всю 
музыку портит плохое снабжение 
кирпичом.

Самое же страшное состоит в том, 
что и надежд получить кирпич, хотя 
бы к открытию навигации, никаких 
нет. Строители заключили договор с 
пароходством о перевозке из Колпа- 
шева в Белый Яр одного миллиона 
штук кирпича. Уплатили речникам
3 .2 0 0  рублей авансом под будущие 
перевозки. Суда подготовлены, но не 
загружаются. Колпашевский кирза- 
вод кирпича не дает.

—  Где же выход? —  спросили 
мы управляющего трестом «Томлес- 
желдорстрой» И. С. Зайцева.

— : Не знаю, —  ответил он. —- До
говорился в Томске на 1 0 0  тйсяч

штук кирпича —  вот и 
все.

Можно обвинять ру
ководителей Верхне

кетского района за то, что они 
не организовали производство кир
пича на месте. Разведанные запасы  
глины позволяют значительно рас
ширить маломощный завод комбината 
бытового обслуживания. Но этот 
вопрос своевременно не был решен, 
и надеяться нынче на получение 
собственного кирпича не приходится. 
Району нужна неотложная помощь.

Верхнекетский район —  район 
быстро развивающейся лесной про
мышленности. Объем капитального 
строительства здесь все время возра
стает. С пуском железной дороги 
Асино— Белый Яр этот промышлен
ный узел станет расти семимильны
ми шагами. Настала пора поста
вить вопрос о проектировании и 
строительстве вполне современного, 
высокомеханизированного кирпично
го завода в этом районе, который был 
бы в состоянии не только обеспечи
вать местных строителей, но и от
правлять кирпич по железной дороге 
в соседние районы. Об этом должен 
подумать Западно-Сибирский сов
нархоз.

А пока... Из телеграмм и различ
ных депеш печку не сложишь. Ну
жен кирпич.

М. САМАРИН.

жен красный уголок. Но неуже
ли трудно организовать доставку 
газет и журналов?

—  Вы здесь работать должны, 
а не отдыхать, —  единственный 
ответ мастера Дармейко и стар
шего десятника Чуклиновой.

Ну что ж, давайте посмотрим, 
как организован труд рабочих, в 
каких условиях мы работаем. Не
давно состоялись занятия по 
технике безопасности. Проводил 
их мастер. Сейчас тот же мастер 
говорит: забудьте обо всем, со
блюдать технику безопасности —  
значит не успеть сплотить дре
весину.

Это, конечно, неправда. Вино
вата не техника безопасности, а 
то, что с ней не хотят считаться. 
По правилам, при ручной сплотке 
высота штабеля не должна быть

выше 2 метров, а она у  нас *—> 
4 —  5 метров. Мы ходим по вы
соким штабелям: и работать не
удобно, и опасно.

Об отношении на сплавучаст- 
ке к рабочим можно судить и по 
таким фактам. Зарплату нам вы
дают самое раннее 13 —  15 чис
ла. Спецодежду мы должны по
лучать летнюю в апреле, зим
нюю —  в ноябре. Зима на исхо
де, а нам выдали валенки —■ вот 
и вся спецодежда. Поговорить бы 
с рабочими, выслушать их пре
тензии, объяснить, что можно 
сделать. Но мешают десять кило
метров^ которые стали неодоли
мой преградой между нами и на
шими руководителями.

П. ПАРФЕНОВ,
рабочий Чичка-Юльского сплав
участка.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Т Р А К Т О Р Н Ы Е  С Т Р А Д А Н И Я »
Из ворот мастерской Зырянско

го объединения «Сельхозтехника» 
выходят отремонтированные трак
торы. Но многие из них не доходят 
до своих хозяйств — замирают на 
полдороге. О низком качестве ре
монта в этом объединении, порож
денном бесконтрольностью со сто
роны руководителей, и рассказыва
лось в корреспонденции «Трактор
ные страдания», опубликованной 
в № 14 газеты «Красное знамя».

Управляющий Зырянским объ
единением «Сельхозтехника» тов. 
Кистенев сообщил, что эта коррес
понденция обсуждена партийным 
бюро, на партийном собрании и 
собрании коллектива ремонтной 
мастерской Зырянского районного 
объединения «Сельхозтехника» с 
участием представителей райкома

партии и производственного управ* 
ления.

Факты некачественного ремонта 
тракторов, указанные в корреспон
денции, правильны. . Допущенный 
брак переделан за счет виновных. 
Заведующий мастерской и инже
нер-контролер за слабый контроль 
за качеством ремонта привлечены 
к материальной и администра гив- 
ной ответственности.

После проведенной работы сре
ди коллектива объединения качест
во ремонта тракторов улузшилось. 
Однако следует отметить, что 
большинство брака выявляется в 
настоящее время у двигателей, по
ступающих из ремонта^ специализи
рованной мастерской Томского 
районного объединения «Сельхоэ* 
техника». ■
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советской печати

Вчера в семи районах пашей об
ласти вышли первые номера вновь 
созданных районных газет. Тысячи 
сельских тружеников уже ознако
мились с их первыми номерами. О 
чем они пишут?

«Знамя коммунизма». Такое наз
вание дано модчановской район
ной газете. Первый номер ее от
крывается «Словом к читателям». 
Редакция знакомит читателей со 
своими планами, призывает трудя 
щихся района активно сотрудни- 
чать в газете. Первый секретарь 
райкома партии В. Селуянов в 
своей статье рассказывает о зада
чах тружеников района по выпол
нению решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

Работники Модчановской фермы 
•совхоза «Молчановский» выступи
ли инициаторами предмайского со
ревнования среди трудящихся 
района.

В разделе «Партийная жизнь» 
опубликована статья секретаря 
парторганизации Тунгусовского 
совхоза т. Драницы. Он рассказы
вает о добрых делах партийной 
группы Тунгусовской фермы.

Га!зета публикует разнообразную 
информацию о делах трудящихся 
района.

«Знамя труда» — орган Кожев- 
никовского райкома КПСС и рай
онного Совета депутатов трудя
щихся. Первый номер открывается 
передовой статьей «Трибуна наро
да». В ней рассказывается о зада
чах газеты, о планах ее. На первой 
странице публикуются обязатель
ства двух соревнующихся районов: 
Шегарского и Кожевниковского. 
Под рубрикой «Планы партии — 
наши дела» помещены отклики 
трудящихся района на решения 
мартовского Пленума ЦК КПСС.

С газетной страницы улыбается 
одна из лучших доярок района, де
путат областного Совета, ударник 
коммунистического труда Л. Ах- 
мылина.

В отчете е первого районного 
слета механизаторов, посвященно
го борьбе за высокую культуру 
земледелия, указаны рубежи, на 
достижение которых сейчас на
правлены усилия хлеборобов. В 
этом году решено собрать 5 мил
лионов пудов зерна, добиться уро
жайности зернбвых по 14 — 15 
центнеров с гектара.

«Советский Север» — прочита
ли вчера I олпашевцы название 
своей газеты. Редакция обрати
лась к ним r передовой статье с 
призывом активно участвовать в 
своей газете. В эти дни в' центре 
внимания тружеников района реше
ния мартовского Пленума ЦК 
КПСС. Своими мыслями, планами 
поделились они с газетой.

Под рубрикой «К 20-летию 
Победы» опубликован рассказ о 
ратных делах одного из работ
ников Чажемтовского совхоза 
М. Микулича.

О замечательной рабочей друж
бе двух заводских подруг Кетско- 
го лесозавода — депутата област
ного Совета Валентины Юрьевой и

Фроси Анисимовой рассказывает
ся в зарисовке «Подруги».

Газета публикует вести с пред
приятий, культурную, спортивную 
информацию.

«Заря Севера» — называется 
верхнекетская районная газета. 
Она рассказала о добрых делах ле
созаготовителей, ставших на пред
майскую трудовую вахту.

Опубликован очерк об охотни
ке Комарове, который по неизве
данным таежным тропам привел 
из Асина в Белый Яр колонну 
тракторов С новыми стихами вы
ступает местный поэт Е. Кабан. 
Читатель узнал из первого номе
ра газеты много интересного о 
своем лесном крае.

«Заветы Ильича» — с таким 
названием стала выходить газета в 
новом районе — Первомайском. 
Одна из страниц первого номера 
газеты полностью занята рассказом 
о делах коллектива передового 
предприятия комбината «Томлес» 
— Ореховского леспромхоза. Ле
созаготовители досрочно выполни
ли квартальный план и свои обя
зательства.

Труженики сельского хозяйства 
делятся своими планами ' по вы
полнению решений мартовского 
Пленума ЦК КПСС.

«Северная правда». Такое на
звание очень подходит к газете да
лекого северного района — Карга- 
сокского. В первом номере ее в 
основном помещены материалы о 
замечательных людях сурового 
края. Опубликованы очерк о доярке 
тов. Абрамовой, рассказы о сле
саре мотофлота Каргасокского 
леспромхоза тов. Барышеве, о про
давце т. Грищенко.

Газета знакомит читателей с де
лами тымских разведчиков нефти, 
с новостями о многих сторонах 
жизни трудящихся района.

«Коммунист Севера» — тегуль- 
детская районная газета. Ее чита
тели, в основном,—лесозаготовите
ли. Большой интерес у них выз
вала статья первого секретаря 
райкома КПСС тов. Фроловой, в 
которой рассказывается о неотлож
ных задачах развития лесозагото
вительной промышленности рай
она.

«Человек будущего воспиты
вается сегодня». Так назывался 
вопрос, который обсудил на днях 
пленум райкома комсомола. Газе
та публикует отчет о пленуме, мыс
ли комсомольских вожаков о воспи
тании молодежи.

Прочитаны первые номера но
вых газет. С сегодняшнего дня они 
становятся i остоянными спутника
ми людей. И кем бы ты ни был, чи
татель: землепашцем, лесорубом, 
разведчиком недр, учителем, тебя 
можно поздравить — ты приобрел 
еще одного большого друга, добро
го советчика.

Поздравляем и своих коллег- 
журналистов — работников новых 
газет. Желаем им сделать свои га
зеты боевыми агитаторами, пропа
гандистами и организаторами борь
бы за претворение решений пар
тии в жизнь.

ПРОБЛЕМЫ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ТОМСКИХ БОЛОТ!
И  НТЕРЕС к пер- 
■“ спективам разви

тия лесной промышлен
ности закономерен.
Лесная . промышлен
ность во многом опре
деляет облик нашей области, ее 
жизнь и экономику. Поэтому хо
чется выдвинуть одну проблему, 
от решения которой во многом за
висит будущее наших сибирских 
лесов.

Это — осушение болот и за
болоченных лесов. Кому прихо
дилось лететь из Томска в Бе
лый Яр, Колпашево или Карга- 
сок, видели, как часто «зеленое 
море тайги» под крылом самолета 
перемежается безлесьем огромных 
болот. Тонкая голубая штриховка 
на Карте области занимает почти 
половину всей территории: почти 
половина наших земель — боло
та. Знаменитые Васюганские боло
та в междуречье Обь—Иртыш за
нимают около 70 тысяч квадратных 
километров.

От избытка влаги страдают 
более 4’ миллионов гектаров леса. 
Половина произрастающей в обла
сти сосны, треть кедра оказались 
заболоченными. Переувлажненные 
леса до сих пор почти не осваива
ются. Леспромхозы вынуждены 
брать древесину по сухим гривам. 
Это приводит к рассредоточению 
лесозаготовок, к резкому увеличе
нию протяженности лесовозных до
рог, а следовательно, и повышению 
себестоимости кубометра леса.

Возьмем, к примеру, Верхнекет- 
ский район, наиболее перспектив
ный для развития лесозаготови
тельной промышленности в бли
жайшем будущем. Почти 60 про
центов лесных площадей здесь за
болочены. Это значит, из каждых 
трех километров лесовозных дорог 
два должны идти по болотам или 
в обход их. И только один кило
метр приносит «полезную отдачу».

Одним из наиболее важных по
казателей, характеризующих со
стояние лесов, их продуктивность, 
является годовой прирост древеси
ны. Сейчас средний ежегодный 
прирост всего 1,5 кубометра на 
гектар. Иными словами, к столет
нему возрасту деревьев на гекта
ре будет 150 кубометров древе
сины. В северных европейских 
странах прирост выше в 2—3 раза.

Причина — заболоченность ле
сов. Если в сухих сосняках или

НЕТРОНУТЫЕ КЛАДОВЫЕ
кедрачах запасы древесины к воз
расту рубки достигают 300 кубо
метров, то в переувлажненных 
лесах — нередко всего 60—70 
кубометров.

Сейчас одна из важнейших за
дач, стоящих перед работниками 
лесного хозяйства, — повышение 
продуктивности лесов, улучшение 
их качества. В ближайшие 15 лет 
средний прирост древесины дол
жен увеличиться в полтора раза и 
составить на менее 2,4 кубометра 
с гектара Чтобы добиться этого, 
прежде всего нужно развивать ле
соосушительную мелиорацию.

Из многолетнего опыта, осуше
ния лесов ь Прибалтике, Белорус
сии известно, что после мелиора
ции прирост древесины резко уве
личивается и достигает 4 —5 .ку
бометров с гектара. Можно при
вести примеры высокой эффектив
ности осушительных работ в на
шей области. В Шегарском районе 
есть осушительные канавы, выко
панные местными жителями еще в 
1927 году — почти сорок лет на
зад. Сейчас возле этих канав вы
росли отличный березняк и хвой
ный лес. Когда с нескольких деревь
ев сделали срезы, чтобы изучить их 
рост, результаты оказались пора
зительными. Кедр в возрасте 62 
лет, из которых 36 лет он рос 
после осушения, достиг высоты 
19 метров, а диаметр ствола без 
коры составил 42 . сантиметра. 
Всякий, кто знаком с лесом, согла
сится — в таком возрасте деревья 
подобных размеров редко встре
тишь в обычном лесу!

По предварительным расчетам, 
площадь наиболее перспективных 
для осушения заболоченных лесов 
низинного и переходного типов со
ставляет 1 миллион 220 тысяч гек
таров. Осушение этих лесов позво
лило бы получать ежегодно 3 —4 
миллиона кубометров за счет до
полнительною прироста древеси
ны. Это почти половина всей дре
весины, заготавливаемой комбина
том «Томлес». Вот какие резервы 
таят в себе болота, и говорить об 
этих резервах нужно уже сегодня.

Во многих районах — в Шегар
ском, Кривошеинском, Молчанов-

ском, Асиновском, Зырянском вы
рублены поблизости хвойные леса, 
остались лишь редкие заповедные 
да парковые рощи. Здесь даже под
растающий хвойный молодняк без
жалостно истреблен на весьма до
ходный дрючок. Теперь за добрым 
бревном для строительства прихо
дится выезжать за десятки кило
метров. Между тем, зачастую бук
вально рядом — непролазные то
пи болот с чахлым березняком’или 
корявой сосной, на которых после 
осушения можно вырастить пре
красные кедровые или лиственнич
ные леса.

Дорубаются знаменитые Тими
рязевские массивы. В недалеком 
будущем эти места станут ближай
шим пригородом растущего Том
ска, его зеленым парком. А ведь 
здесь до 40 процентов всей площа
ди заболочено. Как показало спе
циальное обследование, большин
ство болот вполне доступно для 
осушения и даже добычи торфа.

Не менее важна проблема осу
шения и для таежных северных 
районов. Во многих лесных посел
ках совсем нет сенокосов, негде 
пасти скот, на бедных песчаных и 
оподзолистых лесных землях пло
хо растет даже картофель. Несмот
ря на хорошие заработки в лесу, 
семейные рабочие не задержива
ются в поселке Ягодном Белояр
ского леспромхоза. Корову дер
жать нельзя, огороды плохие. А 
ведь всего в километре от поселка 
огромное болото в полтысячи гек
таров. Осушив его, можно иметь 
прекрасное пастбище и сенокос, 
удобрять торфом огороды. Таких 
примеров много.

Насколько бы облегчились ус
ловия дорожного строительства в 
лесу, сократились общая протяжен
ность дорог и расстояние для вы
возки древесины, если осушить хо
тя бы отдельные участки брлот, 
примыкающие к трассам лесных 
магистралей. Очень часто считают, 
что проводить осушение можно, 
лишь имея мелиоративную техни
ку — болотные экскаваторы, ка
навокопатели и другие машины. 
Однако нельзя не учитывать, что

нужна она прежде всего там, где 
осушение ведется в больших мас
штабах. Во-вторых, для тяжелых 
машин многие болотистые места 
непроходимы.

В таких случаях канавы для 
осушения прокладываются взрыв
ным способом. Его разработали и 
успешно опробовали на болотах 
Тимирязеьского леспромхоза сот
рудники института леса и древе
сины из Красноярска.

По намеченной трассе будущего 
канала отрывается сплошная 
щель шириной 10—12 сантимет
ров. Двухсотграммовые патроны 
аммонита привязываются шпагатом 
на деревянные рейки. Эти «шнуро
вые» заряды на рейках расклады
вают по болоту, вдоль приготовлен
ной щели и связывают вплотную 
между собой, чтобы получилась еди
ная цепь до 100—150 метров дли
ной. Ее осторожно опускают в щель, 
заполненную водой, сверху завали
вают вынутым торфом и взрывают 
с одного из концов. В результате 
одновременного взрыва по всей 
длине заряда образуется широкая 
и достаточно ровная канава. Шири
на ее поверху достигает, 3-х метров, 
глубина до полутора метров. Ка
нава почти не нуждается в допол
нительной очистке. Расход аммо
нита на каждый погонный метр 
всего около одного килограмма — 
4 —5 патронов.

Такие магистральные каналы 
позволяют отвести избыток воды 
в ближайший ручей или другой во
доприемник. Поверхность болота 
быстро подсыхает. Теперь, чтобы 
нарезать на остальной части боло
та сеть более мелких канав-осу
шителей, по нему можно пустить 
трактор С-100 с уширенными гу
сеницами и навешенным сзади 
двухотвальным плугом — канаво
копателем.

Этот способ осушения настолько 
прост и доступен, что его можно 
применять буквально в каждом 
лесхозе и леспромхозе.

Затраты на осушение болот 
взрывным способом в сочетании с 
работой плужного канавокопателя 
составляют в среднем около 20 руб-

этой техники пока недостаточно и 1 лей на гектар. При экскаваторном

осушении они в 2 —2,5 
раза выше.

Лесоосушитель н а я 
мелиорация считается 
дорогостоящим меро
приятием. Но рас

четы показывают, что если оце
нить дополнительный прирост 
древесины, достигающий за пер
вое десятилетие 40 —50 ку
бометров на гектаре, учесть суще
ственное улучшение условий заго
товки, трелевки и вывозки древе
сины, обсчитать доходность новых 
лесных сенокосов, то срок окупае
мости затрат на осушение составит 
всего 8 —10 лет, а в ряде случаев 
и меньше.

Большую работу по изучению 
заболоченных лесов Томской обла
сти, по разработке и внедрению в 
производство новых способов осу
шения проводит группа научных 
работников Института леса и древе
сины Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР. Ее возглавляет 
руководитель лаборатории лесного 
болотоведения, известный специа
лист профессор Николай Иванович 
Пьявченко. Он исходил немало бо
лот и в Томской, и в Новосибир
ской областях, в Красноярском 
крае.

Рассказывая о значении лесо- 
осушения для сибирских заболо
ченных лесов, убеждая примерами, 
этот ученый невольно заражает 
своих собеседников вдохновением. 
Не ждать, пока осушением лесов 
заставят заниматься «сверху», по
ка дойдет до нас новая техника, а 
уже сейчас пробовать свои силы, 
накапливать местный опыт — вот 
какая мысль не покидает вас пос
ле встречи.

В этом году выделены средства 
на лесоосушительные работы, по
добраны ,и обследованы площади, 
подготавливаются проекты разме
щения системы канав в Шегарском 
и учебно-опытном лесхозах, Бело
ярском н Тимирязевском леспром
хозах.

Нет сомнения, что совсем неда
леко то время, когда наступление 
на болота будет вестись широким 
фронтом и еще одна целина нач
нет отдавать нам свои богатства.

Д. ГОЛЬДИН,
инженер лесного хозяйства.

Американцы, 
вон из 

Вьетнама!
И Ш М Е Ж А □ □

МИР ВЬЕТН

К о н е ц  « А д о л ь ф а
Г и т л е р а »К 2 0 -л е т и ю

великой победы
В июле 1943 года многие газеты л° век' изобретатель. Но мало кому

известно, что он был командиром 
артиллерийско-диверсионной груп
пы второго полка партизанского 
соединения «За Родину», награж
ден орденами Ленина и «Красное 
знамя», медалью «Партизану Ве
ликой Отечественной войны» пер
вой степени.

страны опубликовали заметку во
енного корреспондента ТАСС о 
смелой операции украинских пар
тизан, уничтоживших в районе го
рода Н. вражеский бронепоезд.

...Земля горела под ногами окку
пантов. Советская Армия, разгро
мив гитлеровские войска под Мо
сквой и на Волге, прорвав блокаду 
Ленинграда, окрепшая и закалив
шаяся в результате двух лет вой
ны, наносила врагу одно пораже
ние за другим.

А в тъшу у немцев, на много
страдальной, но непокоренной 
Украине, под руководством комму
нистов все сильнее разгоралось 
пламя партизанской борьбы. Осо
бенно беспокоили гитлеровцев ис
ключительные по своей дерзости и 
внезапности действия партизанско
го соединения «За Родину». Взле
тали в воздух подорванные бойца
ми мосты, катились под откос во
инские эшелоны, пылали склады с 
боеприпасами и продовольствием. 
Провалом кончались карательные 
экспедиции против партизан.

Отчаявшись разгромить парти
занское соединение, гитлеровцы пе
решли к обороне. Усиленные пат
рули охраняли железные дороги, 
сопровождали воинские эшелоны. 
Из Германии был доставлен в этот 
беспокойный район бронепоезд 
«Адольф Гитлер».

Это была настоящая крепость на 
колесах. Медленно двигаясь по ма
гистрали, бронепоезд беспорядочно 
обстреливал придорожные села и 
леса, балки и овраги. А уже вслед 
за ним шли военные поезда.

И вот в конце июня бронепоезд 
был подорван партизанами, а его 
экипаж полностью уничтожен.

Радостным эхом отозвалось вско
ре это событие в политуправлении 
Воронежского фронта. Отправляя 
информацию в ТАСС, я, конечно, 
интересовался подробностями пар
тизанской операции. Но сведения 
были крайне скупы. Не были из- 
вебтны ни место смелой диверсии, 
ни ее организаторы и исполнители.

Кто они, эти героические совет
ские люди, сокрушившие фашист
скую стальную громадину? Живы 
ли, какова их дальнейшая судьба? 
На днях, спустя более двух десят
ков лет, мне совершенно случайно 
удалось встретиться с одним из 
руководителей подрыва бронепоез
да.

Почти все на киевском заводе 
«Красный резинщик» знают това
роведа Николая Антоновича Пи- 
соцкого. Спросите здесь о нем лю
бого, вам скажут — скромный, от
зывчивый, знающий свое дело че-

Война застала Н. А. Писоцкого 
на Дарницком фанерном заводе, 
где он работал председателем зав
кома профсоюза. С первых дней ее 
он, артиллерист, несет боевую 
службу в зенитном полку, отбива
ет налеты гитлеровских стервятни
ков на столицу Украины и одним 
из последних ее защитников остав
ляет город. Горечь отступления, 
окружение в районе Борисполя, 
ранение, плен, смелый побег из 
концлагеря, многочисленные по
пытки с такими же. как и он, 
смельчаками перейти линию фрон
та, возвращение в оккупированный 
немцами Киев, подпольная работа 
и, наконец, долгожданная встреча 
с партизанами соединения «За Ро
дину».

Вот он сидит предо мной, нем
ного застенчивый, смущенный вни
манием, показывает фотографии 
военных лет, с жаром говорит о 
своих боевых друзьях, вспоминает 
тех, кто отдал свою жизнь в борь
бе с врагом. Наша беседа, естест
венно, касается истории подрыва 
фашистского бронепоезда.

— Это произошло, — рассказы
вает Николай Антонович, — на 
Черниговщине. Наш партизанский 
полк в то время базировался в уро
чище Хмельник Носовского райо
на. Мы оседлали железнодорожную 
магистраль, связывающую Нежин 
с Киевом, держали ее под своим 
контролем, минировали полотно, 
подрывали поезда, мосты, обстре
ливали воинские эшелоны.

В конце июня, вспоминает Н. А. 
Писоцкий, вызвал меня командир 
полка Николай Дмитриевич Симо
ненко. «Получен приказ, — сказал 
он. — Надо подорвать гитлеров
ский бронепоезд».

В подрывную группу включили 
Василия Буранова, Михаила Ива
нова, Никиту Якименко, Ивана 
Ляшко, Марию Якименко, Ольгу 
Горковец и других.

Для диверсии выбрали выгодный, 
с точки зрения маскировки и скры
тых подходов, участок на перегоне 
Носовка—Нежин. Под покровом но
чи бойцы подрывной группы уло
жили под рельсы шесть спаренных 
50-тикилограммовых авиационных 
бомб. На расстоянии сорока, метров 
от полотна залегли в окопчиках 
подрывники. Рядом —под прикры
тием деревьев и кустов расположи

лись бойцы стрелковых рот.
На рассвете 30 июня 1943 года, 

тяжело пыхтя и громыхая метал
лом, со стороны Нежина показался 
фашистский бронепоезд. Он шел 
неуверенно, словно слепой, ощупы
вая путь. Из его амбразур и с 
платформ глядели в обе стороны 
стволы пушек и пулеметов.

— Приготовиться! — раздалась 
по цепи команда Н. Д. Симоненко. 
И вскоре новая: «Огонь!»

Три оглушительных раската по
трясли воздух. С возгласами 
«Ура!» бросились партизаны к 
бронепоезду, поливая гитлеровцев 
градом пуль, забрасывая их гра
натами.

Паровоз и вагоны, опрокину
т ь ^  силой взрывной волны, лежа
ли под откосом. Платформы мет
ров на сто отбросило в стороны.

Всего несколько минут, продол
жался бой у поврежденного броне
поезда. Когда все точки вражеско
го сопротивления были подавлены, 
партизаны сняли с бронепоезда во
оружение. облили бензином и по
дожгли.

Так бесславно закончил свой 
путь на украинской земле броне
поезд «Адольф Гитлер». Как сим
волично прозвучало это в трудном 
1943 году, когда враг все еще на
деялся на успех! Операция украин
ских партизан с новой силой на
помнила фашистам, что ожидает в 
недалеком будущем третий рейх.

А как же сложилась дальней
шая судьба участников подрыва 
бронепоезда? На этот вопрос уда
лось получить ответ совсем недав
но. В средней школе села Красные 
Партизаны Носовского района — 
там, где действовало соединение 
«За Родину», трудится бывший 
командир второго полка Герой Со
ветского Союза Николай Симонен
ко. Управляющим Прилукским 
районным отделением «Сельхоз
техника» работает бывший коман
дир роты Василий Ярмаш, руково
дителем сборочной бригады завода 
города Чебоксары — подрывник 
Михаил Иванов, мастером желез
нодорожного участка на перегоне, 
где был взорван бронепоезд, —- 
Иван Ляшко, медсестрой в одной 
из больниц Киева — Ольга Гор
ковец, в Черновцах учительницей 
— Мария Якименко.

Не дожили до славного дня 
победы, смертью храбрых пали в 
боях, защищая честь и свободу го
рячо любимой Отчизны, Никита 
Якименко, Василий Буранов и 
многие другие отважные партиза
ны соединения «За Родину».

3. ЛИПАВСКИИ, 
(Корр. ТАСС).

г. Киев.

Акт бесчеловечности

Письмо
президенту

НЬЮ-ЙОРК, 31 марта. (ТАСС). 
300 американских видных делте- 
лей опубликовали сегодня в газе
те «Нью-Йорк тайме» открытое 
письмо президенту США Л. Джон
сону, в котором они требуют не
медленного прекращения военно
го вмешательства США в Южном 
Вьетнаме.

«В ноябре прошлого года, — го
ворится в письме, —- мы отдали 
за вас наши голоса, так как нас 
тревожила агрессивная полити
ка Барри Голдуотера. Сегодня 
мы обнаруживаем, что ваше пра
вительство во Вьетнаме прово
дит ту самую политику, против 
которой мы голосовали. И все это 
— во имя «свободы». Свободы для 
кого?

В Южном Вьетнаме никогда не 
проводилось свободных выборов. 
Вьетнамский народ не поддержи
вает «24-часовые» правительст
ва, навязываемые ему военными 
переворотами. Он хочет прекра
щения этой братоубийственной 
войны».

Бомбардировки Северного Вьет
нама и высадка солдат морской 
пехоты в Южном Вьетнаме, пи
шут авторы письма, открыто на
влекают угроау мировой войны.

В заключение они призывают 
к немедленному прекращению ог
ня во Вьетнаме.

Растет волна протестов против 
варварских преступлений амери
канских империалистов в Южном 
Вьетнаме и ДРВ. Народы мира тре
буют положить конец разбою в Ин
докитае.

ДРВ
В Ханое опубликовано заявле

ние Центрального совета коопера
тивов ДРВ, в котором решительно 
осуждаются варварские действия 
США против южновьетнамского на
селения и пиратские налеты амери
канской авиации на территорию 
Демократической Республики Вьет
нам. От имени 5,5 миллиона коопе
раторов страны совет требует вы
вода из Южного Вьетнама всех 
войск и немедленного прекращения 
вооруженных провокаций против 
ДРВ.

ГДР
Секретариат международной ас

социации юристов-демократов 
(МАЮД) в своем обращении ко 
всем народам отметил, что Соеди
ненные Штаты нарушали не толь
ко все принципы международного 
права, но и обязательства, взятые 
ими по Женевским соглашениям 
1954 года.

Международная ассоциация 
юристов-демократов заявляет, что 
Национальный фронт освобожде
ния Южного Вьетнама является 
сейчас единственным законным

ПОТЕРИ АГРЕССОРОВ
НЬЮ-ЙОРК, 31 марта. (ТАСС). 

Два американских вертолета были 
сбиты сегодня огнем партизан близ 
Вьет-Аня, к югу от крупнейшей 
американской военной базы в Юж-$ 
ном Вьетнаме Да-Нанг. Погибли 
два американских военнослужащих, 
и по меньшей мере пять ранены.

Как передает корреспондент 
агентства АП из Да-Нанга, немед
ленно по получении известия об 
этом с авиабазы Да-Нанг к месту 
боя были направлены истребители- 
бомбардировщики. Корреспондент 
отмечает, что во время последней 
битвы за Вьет-Ань в феврале этого 
года один батальон правительствен
ных войск был- почти полностью 
разбит партизанами.

РЕСПУБЛИКА КУБА. Плавучий док гаванского рыбного порта, строяще
гося с помощью Советского Союза, принял для ремонта первое рыболовное 
судно — траулер-рефрижератор водоизмещением 500 тонн. Этот док совер
шил единственный в мировой практике рейс: он был приведен на буксире 
советским теплоходом из Клайпеды — места постройки — через Атланти
ческий океан в Гавану.

Советские судостроители оборудовали док по последнему слову техники. 
Одновременно он может поднимать для ремонта четыре таних судна, кото
рое зафиксировано на фотографии.

НА СНИМКЕ: траулер на стапелях дока.
(Фотохроника ТАСС).

представителем населения Южного 
Вьетнама, и гризывает всех юри
стов-демократов принять активное 
участие в проводимой во всем мире 
кампании протеста.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ
Всестороннюю поддержку и ма

териальную помощь в борьбе с 
американскими агрессорами и их 
прислужниками решил оказать на
роду Южного Вьетнама ЦК На
ционального фронта ЧССР. В заяв
лении, опубликованном в Праге, 
содержится резкий протест против 
применения Соединенными Штата
ми ядовитых газов.

В заявлении подчеркивается, что 
эти преступления по своей жесто
кости ничем не отличаются от пре
ступлений, совершенных немецки
ми фашистами во время второй ми
ровой войны.

' РУМЫНИЯ
Использование войсками США 

отравляющих газов, напалмовых 
и фосфорных бомб против патрио
тов и мирного населения мирного 
Вьетнама представляет собой но
вый акт бесчеловечности и грубое 
нарушение самых элементарных 
норм международного права и 
практики, говорится в заявлении, 
опубликованном Румынской лигой 
дружбы с народами Азии и Афри
ки. Выражая полную солидар
ность со справедливой борьбой 
вьетнамского народа, лига реши
тельно осуждает разбойничью ин
тервенцию в Южном Вьетнаме и 
ее расширение на ДРВ, требует 
вывода всех иностранных войск из 
Индокитая и обеспечения вьетнам
скому народу законного права са
мому решать свою судьбу.

АНГЛИЯ
Английская организация «Дви

жение за ядерное разоружение» 
организовала в Лондоне массовую 
встречу с членами парламента. 
Участники «движения» предложи
ли парламентариям потребовать от 
английского правительства про
явить инициативу в целях прекра
щения войны во Вьетнаме и отме
жеваться от действий США, приме
няющих в войне против вьетнам
ского народа отравляющие веще
ства и напалм.

ФРГ
«Прекратить позорную войну в 

Южном Вьетнаме!», «Руки прочь 
от вьетнамского народа!», — с та
кими требованиями выступил Цен
тральный Комитет Компартии Гер
мании.

В своем заявлении ЦК КПГ: ре
шительно выступает против пре
ступных действий американского 
империализма. Указывая, что пра
вительство ФРГ встало на сторону 
американских агрессоров, ЦК КПГ 
обращается ко всем гражданам За
падной Германии С призывом за
ставить боннское правительство от
казаться от этой поддержки.

ШВЕЦИЯ
Массовый митинг протеста про

тив агрессивных действий США 
во Вьетнаме, организованный со
циал-демократическим союзом сту
дентов Швеции, состоялся в Сток
гольме. Участники митинга приня
ли резолюцию, в которой требуют 
прекращения войны во Вьетнаме. 
По окончании митинга его участ
ники направились к американскому 
посольству, где провели демонст
рацию протеста.

(ТАСС).

А г р е  с с о р ы  н а г  л е ю т
ХАНОЙ, 31 марта. (ТАСС). Се

годня более ста американских и 
южновьетнамских самолетов совер
шили массированный налет сразу 
на три провинции Демократиче
ской Республики Вьетнам.

Первой подверглась бомбарди
ровке и обстрелу провинция Ха- 
Тинь. Воздушные пираты атакова
ли центр провинции и его пригоро
ды, а также уезд Хыонг-Кхе. За
тем удар был перенесен на Донг- 
Хой, уезды Бо-Чать и Куанг-Чать 
в провинции Куанг-Бинь и уезды 
Нги-Лок и Иен-Тхань в провинции 
Нге-Ан, расположенные вдоль 19-й 
параллели.

Американские стервятники бом
били и обстреливали густонаселен
ные районы вдоль рек, вдоль шос

сейных и железных до
рог. Как сообщили 
представители военного 
командования, части 
противовоздушной обо
роны Народной армии 
Вьетнама сбили сего
дня 14 вражеских са
молетов.

Когда писались эти строки, из 
провинций пришли новые вести: 
вечером американская авиация об
рушила новый удар, второй за се
годняшний день, на центр провин
ции Куанг-Бинь — город Донг- 
Хой, который периодически под
вергается налетам американских 
самолетов.

Американская военщина, ощу
тившая на себе мощь и точность 
зенитного огня вьетнамских бой
цов, перешла теперь к ночным на
легай на территорию ДРВ.

Новая японская подлодка
ТОКИО, 31 марта. (ТАСС). В порту 

Кобэ сегодня состоялась передача уп
равлению национальной обороны под
водной лодки «Оосио» — самой круп
ной из покроенны х  для японских 
военно-морских сил после войны. 
Подлодка имеет 8 торпедных аппа
ратов и развивает скорость под водой 
до 18 узлов. Водоизмещение подлодки 
1.600 тонн. Экипаж — 80 человек. 
Подлодка построена фирмой «Мицу
биси дзюкогио».

Д А В Н О  П О Р А !
ВАШИНГТОН. 31 марта, 

(ТАСС). Подкомиссия комис
сии палаты представителей 
по расследованию антиамери
канской деятельности едино
гласно приняла решение про
вести детальное изучение 
деятельности расистской ор
ганизации ку-клукс-клан.

Подкомиссия, снискавшая 
себе дурную славу «охотой 
за ведьмами», вынуждена 
была, наконец, обратить свое 
внимание на террористов и 
убийц в белых балахонах 
после нового чудовищного 
преступления куклукскланов
цев, убивших 25 марта уча

стницу негритянского «мар
ша свободы» из Селмы в 
Монтгомери 39-летнюю жи
тельницу Детройта Виолу 
Луизо. Широкая волна про
тестов и возмущения, прока
тившаяся по всей стране пос
ле убийства матери пятерых 
детей, вынудила подкомис
сию заняться расследованием 
деятельности куклукскланов
цев и провести «предвари
тельное» изучение деятель
ности американской нацист
ской партии, террористиче
ской организации «минитме- 
ны» и общества «черные му
сульмане».
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Раз в неделю утром к небольшому деревянному аому на ул. Кры
лова, в Томске, подкатывает кремовая «Волга». ^ДОтчас распахива
ются двери, и из них быстро выходит невысокий пожилой человек 
с добрыми седыми усами.

.—  Приехал, Коля? —  говорит он шоферу. —  Поехали...
Машина разворачивается, выезжает на проспект имени Ленина и 

берет курс вверх —  к вузовскому району. Пассажир за
думчиво» смотрит в окно, на знакомые до мелочей здания. 
Вот и мединститут, угловой вход в  ̂ факультетские кли
ники под круглыми окнами башенной аудитории... Пер
вый раз он открыл эти тяжелые двери больше полувека 
назад. А в 1 9 1 1  году окончил медицинский факультет 
Томского университета, получив диплом лекаря с отличием. Долгие

него с этим зданием. И какие десяти-

под руководством «дедушки сибирских хирургов» профессора В. М. 
Мыша. Докторская диссертация о хирургии легочной артерии, кото
рую он написал, будучи еще ассистентом. Заведование кафедрами 
— • травматологии, хирургии санфака. Последнюю он передал своим 
ученикам только четыре года назад...

Машина тем временем уже выехала за город. Медным отблеском 
промелькнули за окнами сосны Дачного городка, и вот уже остано
вилась перед воротами светлого каменного здания с высокими ок
нами.

Константина Николаевича Черепнина, старейшего хирурга обла
сти, в областном костнотуберкулезном санатории ждут. Сегодня —  
еженедельная консультация больных.

...Осмотр больного окончен. Внимательно просмотрены рентгено
граммы, все данные Лабораторий. Случай сложный —  у больного 
тяжелое поражение позвоночника, и врачи хотят призвать на по
мощь огромный опыт и богатую интуицию Константина Николаеви
ча. Решается вопрос: нужна операция илиснет...

Константин Николаевич окидывает внимательным взглядом про
сторный кабинет. Все хирурги санатория собрались здесь. И ста
рый врач делает заключение, подсказанное всей его долгой деятель
ностью:

—  Только операция! Трансторакальным доступом необходимо 
вскрыть грудную полость справа, раскрыть натечные абсцессы, уда
лить гнойные массы. При необходимости —  фиксировать позвоноч
ник...

Новый больной —  и новое решение: операция не нужна, надо 
помочь человеку ортопедической обувью..

Многолетний труд стоит за этими уверенными заключениями. 
Двадцать лет профессор Черепнин состоял главным травматологом 
области и возглавлял работу по ортопедии и костно-суставному ту
беркулезу. Деятельность его простиралась далеко за пределы Том
ска. В Красноярском и Алтайском краях, Кемеровской и других обла
стях, на курортах Шира, Карачи, Лебяжье— всюду известно имя про
фессора Черепнина, одного из самых видных борцов с туберкуле

зом в Сибири, который первым за 
Уралом начал применять —  еще 
в 1 9 3 5  году —  хирургический метод 

лечения туберкулеза легких. 
Более пятидесяти научных трудов, 

признание широкой медицинской 
общественности страны и орден Ленина, которым награжден уче
ный за многолетнюю плодотворную научно-педагогическую и прак
тическую врачебную деятельность, —  вот завидный итог творче
ского труда К. Н. Черепнина.

...Прошло пять часов напряженной работы. Можно и отдохнуть. 
—  Сыграем? —  предлагает Константин Николаевич одному из 
хируругов. Двое склоняются над шахматной доской. Играть с про
фессором —  опытным шахматистом —  нелегко, и многие сотруд
ники санатория терпят поражения на клетчатом поле. Шахма
ты —  не единственное увлечение старого ученого, в которое 
он вносит молодую энергию и задор. Страстный книголюб, он может 
заставить покраснеть кое-кого из знакомых неожиданным вопросом: 

—  А что вы скажете, коллега, о книге Андрэ Моруа «Фиалки по 
средам»?..

А значительно более молодой коллега —  увы! —  еще не успел 
ознакомиться с новинкой, как не успел прочитать начало повести 
украинского хирурга Николая Амосова «Мысли и сердце» в журна
ле «Наука и ж изнь»... Константин Николаевич —  постоянный по
сетитель всех театральных премьер, из постановок сезона ему осо
бенно понравился спектакль «Жаркое лето в Берлине». И уж, ко
нечно же, профессор Черепнин по-прежнему в курсе всей новой 
медицинской литературы.* Об этом свидетельствует не только его 
нестареющая эрудиция, .но и содержательные выступления на за
седаниях ученого медицинского совета и хирургического общества, 
активнейшим членом которых он является много лет.
■ Сегодня Константину Николаевичу исполняется восемьдесят лет. 

Не миновали его, конечно, и усталость, и немощи преклонного воз
раста. Но этот неутомимый оптимист умеет жить, как-то не замечая 
их. Он, и вступая в девятый десяток, живет полной творческой 
жизнью. Завидная, по-настоящему счастливая судьба!

Н. БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ, 
главный врач костнотуберкулезного санатория «Городон». 
На снимке: К. Н. Черепнин осматривает больного.

Фото П. Чевелева.

П О Л И М Е Р Н Ы Й
А К К У М У Л Я Т О Р

МОСКВА. Это необычный нако
питель электроэнергии. Электроды 
в нем сделаны не из окислов ме
таллов, а из токопроводящего по
лимера. Разработал этот ориги
нальный источник тока москов
ский изобретатель А. Г. Пресня
ков. Новый аккумулятор немного 
больше по размеру обычного, за
то значительно легче его.

(Фотохроника ТАСС).

1  С порт

|  Хоккеисты ЦСКА 
{ [ т о р ж е с т в у ю т

£  десятилетия жизни связаны у
£  летия! Время дерзаний, большого, плодотворного труда. Ординатура
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Радость входит в дом
Колхоз имени Ленина Кожевни- 

ковского района—большой и зажи
точный. Это сразу чувствуется по 
крытому железом каменному 
просторному зданию конторы, 
по целым улицам новеньких 
аккуратных—с затейливой резь
бой по карнизам и наличникам — 
домов, в которых живут и старые 
кадровые колхозники, и новоселы, 
приехавшие недавно из Чувашии.

Дом Ульяны Дмитриевны Ану
чиной в селе Новая Ювала старый, 
немного скривившийся боком. Но 
возле него лежат свежие бревна, 
часть из которых уже сложена в 
сруб. Дому предстоит обновление.

Хозяйка смущенно и радостно 
встречает гостей — сельского 
почтальона Тасю Ломову и нас, ее 
сопровождающих. Большие, натру
женные, узловатые руки крепко 
держат чернильный карандаш.

—• Ты уж покажи еще раз, го
лубушка, где расписываться-то. По
камест никак не упомню, внове это 
дело...

Тася принесла Ульяне Дмитри
евне пенсию — двадцать девять 
рублей девяносто три копейки. Она 
получает ее в третий раз.

■— Отличный закон вышел, — 
говорит Ульяна Дмитриевна, уло
жив в комод полученные деньги. 
—■ Привыкнуть еще никак не мо
гу. И что дома сижу, с внучатами 
нянчусь, и что деньги получаю...

— Когда я тетке Ульяне первый 
раз пенсию принесла, — смеясь, 
вспоминает Тася, — так она даже 
всплакнула немного. А потом гово
рит: — Большое событие сегодня 
у меня, да и у всех наших стари
ков.

— Конечно, событие, — говорит 
Ульяна Дмитриевна. — Я бы и 
сейчас работала так же, как все 
последние двадцать лет прорабо
тала, да вот руки... Это сейчас ма
шина доит, а молодые придут с 
фермы и еще жалуются: устали... А 
ведь мы всю жизнь вот этими ру
ками... Да и время было всякое: 
война...

Вся жизнь семьи Ульяны Дмит
риевны- связана с фермой. Подрос
ли дочери — тоже пошли туда ра
ботать доярками. Все они теперь 
уже замужние, детные. Даже сын, 
и тот не прошел мимо фермы: до 
армии работал скотником, 'а сейчас 
— фуражиром... Сноха тоже рабо
тает дояркой.

Я гляжу на эту женщину, поте
рявшую в войну мужа, вынесшую 
на своих плечах и всю тяжесть се
мейного труда, и тяжкие годы воен
ной и послевоенной деревни, и 
думаю о всех ее товарках и сверст
ницах по всей нашей необъятной 
сельской России, которым новый 
Закон о пенсиях колхозникам при
нес не только заслуженное под-

Р Е П О Р Т А Ж

спорье в старости, но и чувство 
восстановленной справедливости, 
чувство исторической оценки труда 
всей их нелегкой жизни.

Таких, как Ульяна Дмитриевна, 
много в наших селах. В одном Ко- 
жевниковском районе пенсии полу
чают больше трех с половиной ты
сяч старых колхозников. Только в 
колхозе имени Ленина—двести

сорок четыре пенсионера. Некото
рые из них еще активно помогают 
артельному хозяйству. Даниил Ев
сеевич Криволапов, например, ра
ботает кладовщиком на централь
ной усадьбе. Другие делают это 
только по возможности—выйдут на 
недельку — другую поплотничают 
или помогут маленько на сеноко
се. Таков Антон Павлович Колесни
ков, семидесятилетний высокий 
старик. Ов был одним из организа
торов первого колхоза в Ювале, 
который крестьяне тогда, в 1929 
году, назвали «Имени наступле
ния»...

Чтобы своевременно обеспечить 
пенсиями всех колхозников, боль
шую работу провела обществен

ность артели. В конце ноября на { 
общем собрании колхоза был из- { 
бран совет социального обеспече- } 
ния. В него вошло девять человек. > 
Председателем избрали Александ- } 
ра Ивановича Бреховскнх — бух- {

: М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  
! СИМПОЗИУМ ФИЗИКОВ 
\ В С И Б И Р И

НОВОСИБИРСК, 31 марта. 
(Корр. ТАСС). Международный 
симпозиум, посвященный 
альньгм проблемам современной j 
физики, работавший больше не- 

в Академгородке Сибир

1

I
5

!i
акту- {

Д н е в н и к  и с к у с с т в

Вечер западной музыки
j

i дели в Академгородке Сибир-} 
\ ского отделения Академии наук / 
( СССР, прошел исключительно /

галтера центрального отделения. С 
10 декабря прошлого года члены 
совета, образовав комиссии по два 
— три человека, стали работать в 
усадьбах и бригадах колхоза. На 
учет были взяты все, кому по воз- ( успешп04 об этом заявил пред- ; 
расту или по состоянию здоровья { >v } седатель оргкомитета симпозиу-;

} ма, директор объединенного Ин- { 
|  ститута ядерных исследований в { 
< Дубне академик Н. Н. Боголю- г 
\ бов на сегодняшней пресс-кон- }

по новому Закону полагалась пен
сия. Старые архивы в колхозе не 
сохранились даже на центральной 
усадьбе, не говоря уже о тех хо
зяйствах, которые сейчас влились г ь„ ияшшш™
в укрупненный колхоз. Надо было J ференции в Новосибирском уни- ! 
выявлять .свидетелей,докумен- / верситете
тально оформлять их показания... j Ученый отметил, что работа j 

— Это большая была и трудоем- < симпозиума будет содейство- { 
кая работа, — вспоминает Алек- { вать развитию научных иссле- / 
сандр Иванович Бреховскнх. — Но < дований в области плазмы, , 
зато как было интересно! Собе- ! сверхпроводимости и сверхте- | 
решь, бывало, стариков в какой- { кучести, физики ускорителей и ;

имеет } <
либо бригаде, начнешь спрашивать { других отраслей науки. Он под-
о первых годах колхозной жизни. 
И такие воспоминания пойдут — 
всю бы ночь до утра слушал...

Много помог совету социального 
обеспечения старый колхозник 
Николай Артамонович Ильичев. 
Ему самому срок пенсии еще не 
вышел, но он, как и Колесников, 
был одним из зачинателей колхо
за в Ювале и хорошо помнит то 
время. Много поработали над 
оформлением пенсий бухгалтер
ские работники колхоза Валентина 
Михалюта, Анна Шнайдер и дру
гие.

...Солнце клонилось к западу, и

что симпозиум/ черкнул
} важное значение для уетановле- 
{ ния личных контактов между 
[ его участниками из СССР,
< США, Англии, Бельгии, Ита- 
5 лии, Франции, ГДР, Чехослова- 
} кин, Польши и Венгрии.
} Мнение советского ученого 
J разделяют зарубежные участ- 
{ ники симпозиума.
} На гостей большое впечатле- ; 
{ ние произвел Сибирский науч-} 
J ный центр. Английский профес- J 
J сор Уотсон и его коллега из Ок- * 
{ сфорда професор Тер-Хаар за- \ 
} явили, что «были поражены } 
} числом и высокой подготовкой J

нам надо было уезжать йз Ювалы. / советских физиков». Американ 
Машина, разбрасывая вечерний ле- / ский профессор Ростокер отме- Ч. 
док на лужах, выбиралась на тяж- { тил прекрасные условия Академ- { 
кий по-весеннему тракт. А там, в } городка «для целеустремленной { 
селе, продолжала стучаться в до- j и продуктивной научной рабо- < 
ма престарелых колхозников поч- { ты». Американец профессор'Г*,... Ппилп tTsnn < тл г ^ Гтальон Тася Ломова, неся им по- 5 Браун подчеркнул быстрый про- / 
кой и радость.

Б. БОРИСОВ.
Кожевниковский район.

Для своего гастрольного кон
церта в Томске молодой новоси
бирский дирижер Юлиан Факто- 
рович выбрал интересную про
грамму иг произведений запад
ноевропейских композиторов. 
Она открылась исполнением чет
вертой («Итальянской») симфо
нии немецкого композитора—ро
мантика XIX века Феликса Мен
дельсона. Искусство Мендельсо
на—«Моцарта девятнадцатого 
столетия», как назвал его Шу
ман, — высокопоэтичное и одухот
воренное, чистое и ясное. Эти ка
чества отличают и четвертую 
симфонию композитора, произве
дение яркое и значительное по 
колориту, пластике и эмоциональ
ной наполненности. Дирижеру и 
оркестру Томской филармонии 
удалось и в первой части («Ал
легро виваче») — жизнерадост
ной, романтически приподнятой, 
и в нежной и певучей второй ча
сти симфонии, а также в третьей 
части, изящном менуэте, и в 
стремительном, темпераментном 
финале — «Салътарелле» (ста
ринной итальянской народной 
песне) показать безукоризненную 
чистоту стиля Мендельсона, луч- 

. шце качества его музыки.
Второе отделение открыл мо

сковский виолончелист Марк 
Варшавский, исполнивший в со
провождении оркестра концерт 
французского композитора
К. Сен-Санса. Ученик С. Ширин- 
ского и М. Козолуповой, М. Вар
шавский унаследовал от своих 
учителей правдивость и арти
стичность интерпретации иа»'л- 
няемых произведений. Кон
церт был сыгран им с эмо
циональным подъемом, с мастер
ским использованием динамиче
ских и тембровых возможностей

инструмента. Оркестранты, вооду-, 
шевленные выразительной игрой 
солиста и управляемые эмоцио
нальной рукой дирижера, сумели 
сыграть концерт как единое це
лое (такое полное слияние соли
ста с сопровождающим оркест
ром было достигнуто, например, 
в прекрасном лирическом эпизо
де — «пианиссимо»),

В заключение концерта оркестр 
исполнил произведение современ
ного английского композитора 
Б. Бриттена «Вариации и фуга на 
тему Перселла» (Перселл — ан
глийский композитор XVII века). 
Это произведение имеет и другое 
название—«Путеводитель по орке
стру для юношества», так как рас- 

, крывает перед слушателями воз
можности и тембры четырех ос
новных групп инструментов 
современного симфонического ор
кестра (Бриттен даже написал 
специальный комментарий, реко
мендующий перед исполнением 
произведения кратко рассказать 
слушателям об основных инстру
ментах оркестра). «Вариации» 
заключают в себе весьма значи
тельные технические, ритмиче
ские, интонационные и ансамбле
вые трудности. Оркестр выдер
жал этот экзамен. Особенно хо
чется отметить ' группу флейт, 
кларнетов и тромбонов.

Наш гость — Юлиан Факторо- 
вич — показал себя вдумчивым 
и зрелым дирижером. У него, вы
разительный, лаконичный жест, 
активная, гибкая левая рука. Ему 
присущи большая эмоциональ
ность и тонкое художественное 
чутье.

М. КАРПОВ.

НА

й гресс по ускорителям на встреч- } 
{ ных пучках в Сибирском инсти- } 
J туте ядерной физики. «Мои кол- { 
t леги были здесь полтооа года *Ч лс1 и были здесь полтора года , 

почтальон Тася < назад. — заметил он. — и они <

ПОГОДА
2 апреля по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, слабый снег, по юго-----  СНИМКЕ. ----- ----- — ------ , плоад, — за.V!сипл им, — и имм ’ , 1 1 , , „„ .у,.,.

Ломова принесла пенсию старой } считают, что за такой короткий ! востоку без осадков, ветер южный 
доярке Ульяне Дмитриевне Анучи- j r.nnv япрси ттпртигтгтьт Г тичпр < 5 — 10 метпов в секунду, темпеоа-
НОЙ.

Дмитриевне Анучи- 

Фото В. Коваленко.

г сроц здесь достигнуты большие у 
j научные успехи». j

5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 0 —5 градусов тепла.

3 —4 апреля переменная облач

ность, местами осадки, преимуще
ственно на севере области, ветер 
южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 2 —7 градусов 
мороза, при прояснениях— 10— 15 
градусов мороза, днем — 0 — 5
градусов тепла.

Да, в среду 31 марта армей
ским хоккеистам было отчего тор
жествовать. В этот день они собра
ли богатый «золотой» урожай. По
бедив в своем 31-м календарном 
матче хоккеистов московского «Ло
комотива» со счетом 9:3 (4:3, 2:0, 
3:0), спортсмены команды масте
ров ЦСКА в двенадцатый раз обес
печили себе титулы чемпионов 
СССР. А ведь им осталось прове
сти еще пять матчей!

В Киеве в тот нее вечер малые 
золотые медали получили хоккеи
сты молодежной команды ЦСКА, 
ставшие победителями всесоюзных 
соревнований. Весь финальный 
турнир воспитанники армейского 
клуба прошли без поражений, по
теряв лишь одно очко. Второе при
зовое место досталось молодым из 
новокузнецкого «Металлурга» и 
третье — московскому «Спарта
ку».

Порадовали и самые юные пред
ставители ЦСКА. Они поднялись 
на высшую ступень пьедестала по
чета, завоевав титул чемпионов все
союзных юношеских соревнований. 
В решающем матче на московском 
катке «Сокольники» юные армей
цы победили своих основных сопер
ников :— спартаковцев столицы со 
счетом 5:2. На втором месте оказа
лись юноши «Спартака», на тре
тьем — новокузнецкого «Метал
лурга».

(ТАСС].

На в о л е й б о л ь н ы х  
п л о щ а д к а х  Т о м с к а
Близится к концу розыгрыш 

первенства Томска по волейболу на 
закрытых площадках. Среди муж
ских команд уверенно лидирует 
команда инженерно-строительного 
института. Она имеет в активе 
шесть побед. Большая заслуга в 
этом тренера и игрока команды, 
судьи республиканской категории 
Иннокентия Владимировича Боль- 
шанина.

По четыре победы имеют коман
ды ТПИ-1 и ТИРиЭТа.

Среди женских команд без пора
жений выступают волейболистки 
политехнического института и 
ТИРиЭТа.

В числе замыкающих турнир
ную таблицу—мужская команда 
медицинского института и женские 
команды завода «Сибэлектромо- 
тор» и детской спортивной школы.

О. МИРЕЦКИЙ.

Зам, редактора Е. М. ШАТОХИН
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Т  О  М С К - П  Р А Г А
Позавчера в областном отде

ле ГАИ был необычный день: 
участники предстоящего мото
пробега «Томск—Прага» сдава
ли экзамены на право вождения 
мотоциклов в Польше, ГДР и 
Чехословакии. Члены бюро об
ластной туристической автомо
тосекции инженер Александр 
Коноплев, техники Петр Козы
рев и Николай Портянко пока
зали отличные знания правил 
уличного движения в братских 
социалистических странах. Они

получили международное раз
решение № 001 на право вож
дения автомототранспорта.

22 апреля, в день 95-летия со 
дня рождения Владимира Ильи
ча Ленина, будет дан старт. Он 
посвяшен двадцатилетию осво
бождения Чехословакии от не
мецко-фашистских захватчиков. 
Несколько тысяч километров 
пройдут наши земляки по ме
стам сражений Первого чехо
словацкого корпуса. .

И. ПОГУЛЯЕВ.

С А М Ы М  П Р О В О Р Н Ы Й
Известно немало состязаний в 

силе, ловкости, проворстве и от
ваге, интересных состязаний, ко
торые учат лучше работать. Так, 
в Финляндии соревнуются в лов
кости и силе плотогоны и сплав
щики леса, в Австралии — стри
гуны овец. Одно такое соревнова
ние состоялось недавно на Кубе.

...Все вы, наверное, в детстве 
лазали по деревьям, цепляясь за 
выступы, сучки ствола. Но вот нан 
взобраться по гладкому, без еди
ного сучка, стволу к вершине ко
ролевской пальмы, где покачива
ются орехи «пальмиче»? Да, каи 
эго сделать, когда ствол, и тому 
же, сильно качается на ветру?

Раньше на Кубе .было окружено 
презреньем трудное дело сборщи
ков плодов с королевской пальмы 
— «десмочадоров», хотя их труд 
всегда имел большое хозяйствен

ное значение: орехи з!того краси
вого и довольно распространенно
го на остроге растения — прекрас
ный корм для свиней. Этот труд 
получил свое признание только 
посла революции.

Сейчас на острове приближается 
время сбооа «пальмиче». Свежий 
бриз колышет кудрявые верши
ны королевских пальм. Они лени
во покачиваются, отягченные до
зревающими плодами. Перед сбо
ром богатого урожая в ьаиа-Он- 
да (провинция Пинар-дель-Рио) 
были проведены соревнования 
«десмочадоров». Быстрее всех сра
ботал сбог-щик Пастор Северо — 
за 48,6 секунды он взобрался на 
пальму, сорвал плоды и спустил
ся на землю. Он признан самым 
проворным «десмочадором» на Ку
бе, —• -

(ТАСС).

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
® 2 апреля — «Жаркое лето в Бер
лине».

3 апреля — «В день свадьбы».
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Палата» — 9-30, 
11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30, 
22-30.
Малый зал — «Высота» — 9-10, 
11, 12-50, 14-40, 16-30, 18-20, 20-10, 
22.
Зал кинохроники — «Ты, Россия 
моя», «Альманах кинопутешест
вий № 8», «Сакен Сейфулин» — 
9. 11-20, 13-40. 16, 18-20, 20-40.
«9 дней одного лета», «Человек 
сильнее», «Форум строительных 
машин — 10-10, 12-30, 14-50,
17-10, 19-30, 21-50,

«ОКТЯБРЬ»
Голубо! зал — «Палата» — В,
10-50 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50.
Зеленый зал — «Палата» — 13-10, 
15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. Для 
детей •— «Боганч* 9-40, 11-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зая — «Палата» — 9-20, 
11. 12-40, 14-20. 16, 17-40, 19-20,
21, 22-35.Малый зал — «Зигмунд Колосов:
ский» — 9-20, 11, 12-40. 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
•— «Морозно» — 10. 11-40, 13-20, 
15, 16-40. «Операция «Тициан»
—: 18-20. 19-55, 21-30,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 2 апреля

18.30, Творческий вечер солистов 
балета Ленинградского государствен
ного академического театра оперы и 
балета им. С. М. Кирова заслуженных 
артистов РСФСР К. Федичевой и 
Ю. Соловьева. 19.40. Экран — школь
никам. 20,40. Телевизионные ново
сти. 21.00. Художественный фильм 
«Человек со шрамом».

С 5 апреля выходит на экраны 
области новый полнометражный 
документальный кинофильм 

«СТРАНИЦЫ БЕССМЕРТИЯ».
Фильм повествует о первых го

дах становления Советского госу
дарства, о рождении Советской Ар
мии и ее доблестных подвигах в 
тоды гражданской войны.

Томскому «Водоканалтресту» 
срочно требуется главный. бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, пер;; Под
горный, 14, отдел кадров., , ' '

ЗАОЧНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ 
Томского инженерно-строительного института

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
-66 учебный год на следующие спецц-студентов на 1965- 

альности:
промышленное и гражданское строительство: строительные и 

дорожные машины и оборудование: эксплуатация автомобиль
ного транспорта; автомобильные дороги.

На заочный факультет принимаются граждане СССР обоего 
пола, независимо от возраста, имеющие законченное среднее об
разование и успешно выдержавшие вступительные экзамены.

Прием заявлений с 1 апреля по 25 июля.
В заявлении должна быть указана выбранная специальность 

данного факультета.
Заявление подается на имя ректора института с приложени

ем: автобиографии, характеристики с места работы или учебы, 
выписки из трудовой книжки (для работающих), справки с мес
та жительства, медицинской справки (форма № 286), 4 фото
карточек размером 3X4 (снимки без головного убора), доку
мента об образовании в подлиннике.

Документы, направлять по адресу: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2, инженерно-строительный институт, приемная комис
сия.

К СВЕДЕНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ ГАЗЕТ И ЖУРНАЛОВ!
Органы «Союзпечати» приступили к приему подписки на цен

тральные, республиканские, местные и зарубежные газеты и 
журналы на 2-е полугодие 1965 г.

Подписка принимается во всех узлах и отделениях связи, 
агентствах «Союзпечати», на подписных пунктах фабрик, за
водов, учреждений, учебных заведений, совхозов и колхозов.

Товарищи! Сроки подписки ограничены.
Не забудьте своевременно оформить подписку.

Меняю благоустроенную 2-ком
натную квартиру в г. Норильске на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. Се
верная, 5, к Малиновскому.

Завод «Металлист» имеет в сво
бодной реализации кровати, кана
лизационные люки, чугунные бол
ванки различных размеров, поло
вые плиты—по безналичному рас
чету.'

Обращаться: г. Томск, ул, ‘Розы 
Люксембург,;; 12 Ц 4

СУ-483 треста «Трансгидроме
ханизация» приглашает на работу 
на земснарядах и тепловой дизель
ной электростанции: машинистов
багермейстеров, машинистов элект
рооборудования, машинистов буль
дозеристов, машинистов дизелистов 
на дизель 2Д100, крановщика на 
кран АК-75 Р. Принятые пользу
ются бесплатным железнодорож
ным билетом и другими льготами.

Обращаться: г. Томск, ГОРЕМ- 
10, ул. Нишне-Луговая, 22, проезд 
автобусом Лй 4 до мясокомбината.

Томское отделение ордена Ле
нина института «Теплоэлектропро- 
ект» приглашает на постоянную ра
боту квалифицированных специа
листов по проектированию, орга
низации строительства, по проек
тированию железных дорог и спе- 
циалистов-сметчиков на долж
ности руководителей групп с окла
дом 170 рублей в месяц, на дол
жности старших инженеров с ок
ладом 140 руб. в месяц и инжене
ров—с окладом 100 рублей в ме
сяц.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36.

Томский техникум общественно
го питания объявляет прием уча
щихся на заочное отделение по 
специальностям: технология при
готовления пищи, товароведение 
продовольственных товаров, това
роведение промышленных товаров, 
бухгалтерский учет.

В техникум принимаются лица 
с образованием 7 и 10 классов.

Обращаться: г. Томск, ул. Об
руб, 10, телефоны 52-36, 34-24.

Томское вагонное депо произво
дит набор на курсы проводников ва
гонов. На курсы принимаются ли
ца в возрасте не моложе 18 лет с 
образованием не ниже 8 классов. 
Здесь же требуются на постоянную 
работу: слесари-сантехники, слеса
ри-инструментальщики, слесари по 
ремонту вагонов, осмотрщики ва
гонов, столяры, электрослесари, 
тракторист- шофер.

Обращаться: ст. Томск-Н, ва
гонное депо, отдел кадров, с 9 до 
17 часов. 2 — 1

Завод резиновой обуви и резино
технических изделий приглаша
ет на работу слесарей, рабочих 
строительных специальностей, жен
щин и мужчин для работы в це
хах, ученицгалошниц, химиков- 
технологов, инженера или техника- 
теплотехника, имеющего опыт ра
боты в котельных промышленных 
предприятий.

Обращаться: г. Томск, площадь 
ам. В. И. Ленина, 9, отдел кадров.

Павлов Юрий Николаевич, прожи
вающий в г. Томске, ул. Усова, 11, 
возбуждает дело о расторжении бра
ка с Павловой Светланой Петровной, 
проживающей в г. Чебоксары, ул. 
Кооперативная, 7.

Дело будет рассматриваться в .на
родном суде Кировского района 
г. Томска,

Кужелева Прасковья Дмитриевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Подгорный. 17, возбуждает дело о 
расторжении брака с Кудселевым Вла
димиром Николаевичем, прож иваю 
щим в г. Томске, улица Достоевского, 
2 2 .

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Иванова Анна Александровна, про
живающ ая в г. Томске, ул. Студенче
ская, 5? корпус 2, комната 12, возбуж 
дает дело о расторжении брака с 
Вербановьну Николаем Семеновичем, 
проживающим в г. Томеке, улица 
М. Горького, 12.

Дело будет рассматриваться на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Варламова Зинаида Яковлевна, про
живаю щ ая в г. Томске, улица Гер
цена, 56, возбуждает дело о растор
жении брака с Варламовым Алексеем 
Яковлевичем, проживающим там же.

Дело будет рассматриваться в н а
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Телефоны: заместителей редантора 
— 51-75 и 42 44, ответ, секретаря — 
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной жизни — 52-23,
идеологического — 47-45 и 42-46,
промышленности, строительства и 
транспор1 а — 37-75, сельскохозяй
ственного — 37-39, советского строи
тельстве г. быта — 37-77, писем и раб- 
селькоровсной сети — 37-38 и 31-47, 
информации — 51-61, бухгалтерии и 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
фистки — 52-02.

г. Томен, типография No 2 «Красное
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